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Дорогие товарищи!
Во втором году семилетки труже

ники сельского хозяйства нашей об
ласти взяли высокие обязательства 
по увеличению производства и про
даже государству продуктов живот
новодства. Члены нашей сель
хозартели в этом году решили 
увеличить дойное стадо на 25 про
центов, надоить от каждой фуражной 
коровы по 2 .0 0 0  килограммов моло
ка. Колхозники дали слово в 2 ,5  ра
за больше по сравнению с 1959  го
дом продать государству мяса и в 
1 ,4  раза ‘—  молока.

Сейчас главная задача заключает
ся в том, чтобы с первых же месяцев 
нового года организовать настойчи
вую борьбу за выполнение обяза
тельств. Серьезную помощь партий
ным организациям в этом деле можем 
оказать мы, рабселькоры.

Недавно мы провели рейд провер
ки выполнения обязательств, приня
тых колхозом по производству и про
даже государству продуктов живот
новодства. Селькоры побывали на 
фермах, посоветовались с работни
ками животноводства.

Вот что показал рейд. Заметно 
повысилась трудовая активность 
многих членов артели. Особенно хо
рошо работают во втором году семи
летки доярки В. Новокшенова, Арда
шева, Останина, свинарки М. Новою 
шенова и Темникова, телятница Ро
манова, чабаны Трехшапка и Яценко. 
У них есть чему поучиться.

Растет колхозное стадо крупного 
рогатого скота. Законтрактовано и 
закуплено у  населения более 160 го
лов молодняка крупного рогатого 
скота. Полным ходом ведется ремонт 
посевной техники. ОтремонтШрованы 
сеялки, культиваторы, все другие 
прицепные машины. Заканчивается 
ремонт тракторов. Качество ремонта 
хорошее. Вторая и четвертая брига
ды к севу в основном готовы. Кол
хоз обеспечен семенами зерновых и 
технических культур.

Но недостатков в организации 
борьбы за выполнение принятых обя
зательств еще очень много. Медлен
но механизируются трудоемкие про

цессы в животноводстве. Наблюдает
ся текучесть кадров на фермах, про
дуктивность скота низкая.

В 1960  году колхоз не продал го
сударству ни килограмма мяса, от
корм свиней не организован. Име
ются случаи падежа молодняка 
скота. Правление артели не про
являет настоящей заботы о создании 
прочной кормовой базы. Участки под 
посев кукурузы не подобраны, звенья 
по выращиванию «королевы полей» 
не созданы. Плохо организована вы 
возка навоза и перегноя на поля.

Одним из основных недостатков 
является слабая пропаганда и внед
рение в практику передового опыта. 
До сих пор не все работники живот
новодства хорошо себе представляют 
суть бесстаночного содержания сви
ней и беспривязного содержания ско
та. Было решено в январе переобору
довать свинарник для бесстаночного 
содержания свиней, но этого не сде
лано. Не внедрено выращивание те
лят под коровами-корьгалицами.

Серьезные недостатки имеются в 
организации массово-политической 
работы и социалистического соревно
вания. Итоги соревнования подводят
ся регулярно, но гласность со
ревнования слаба. Агитаторы на 
фермах бывают нерегулярно, 
агитация не всегда тесно связана 
с жизнью. Так, у работников фермы 
четвертой бригады агитаторы не про
водили бесед с осени прошлого года.

Обсудив итоги рейда, учитывая 
предложения и пожелания колхозни
ков, мы внесли ряд предложений по 
устранению отмеченных недостатков. 
Колхоз имеет все воздюжности в бли
жайшее время перевести одну груп
пу свиней на сухой откорм и бесста- 
ночное содержание, выделить не
сколько коров для выращивания те
лят под коровами-кормилицами, а 
также организовать выпойку телятам 
хвойного и сенного настоя. Члены 
рейдовой бригады внес.чи предложе
ние в ближайшие дни создать два 
комсомольско-молодежных механи
зированных звена по возделыванию 
кукурузы.

Мы внесли в партийный комитет

В обкоме КПСС

В целях более активного привлечения рабочих и 
сельских корреспондентов к участию в выполнении 
социалистических обязательств, принятых колхозами и 
совхозами области на второй год семилетки, бюро об
кома КПСС одобрило инициативу селькоров колхоза 
«М олот» Шегарского района, обратившихся ко всем 
рабочим и сельским корреспондентам области с призы
вом провести рейд печати по проверке выполнения 
принятых колхозами и совхозами обязательств по про
изводству и продаже государству продуктов животно
водства.

Редакциям областных и районных газет, редколле
гиям стенных газет предложено организовать проведе
ние в марте массового областного рейда печати.

В ходе рейда основное внимание надо сосредоточить 
на вопросах улучшения организации и механизации 
труда, изыскания неиспользованных резервов по уве
личению производства и продажи государству продук
тов животноводства, пропаганды и внедрения в практи
ку передового опыта, борьбы за сокращение затрат 
труда на единицу продукции, на вопросах организации

целеустремленной массово-политической и культурно- 
просветительной работы среди колхозников и рабочих 
совхозов, занятых в животноводстве.

Работу рейдовых бригад широко освещать на стра
ницах газет. ;

Бюро обкома КПСС обязало горкомы и райкомы 
КПСС осуществлять повседневное руководство рейдом, 
оказывать редакциям газет практическую помощь в 
подборе членов рейдовых бригад из числа наиболее ак
тивных рабселькоров, представителей партийных и 
комсомольских организаций, депутатов местных Сове
тов, специалистов сельского хозяйства и передовых ра
ботников животноводства, обеспечить принятие кон
кретных мер по реализации предложений и критиче
ских замечаний участников рейда.

Бюро обкома КПСС рекомендовало райкомам и гор
комам КПСС, партийным организациям совместно с ре
дакциями газет и рабселькоровским активом в ходе 
рейда организовать взаимопроверки выполнения 
обязательств, принятых районами и колхозами на 
I 9 6 0  год.

Пребывание 
Хрущева в Индии

Встреча Н. С. Хрущева с членами 
индийсно-советского Общества 

по развитию культурных связей
КАЛЬКУТТА, 1 марта. (ТАСС). Се

годня в одном из залов государствен
ного дворца Радж Бхаван Н. С. Хру
щев встретился с членами индийско- 
советского Общества по развитию 
культурных связей. На встрече при
сутствовали премьер-министр Индии 
Дж. Неру, а также А. А. Громыко, 
Н. А. Михайлов, Г. А. Жуков, С. А. 
Скачков и другие лица, сопровожда

ющие Н. С. Хрущева в поездке по 
странам Юго-Восточной Азии.

С приветственной речью к главе 
Советского правительства обратился 
один из-виднейших общественных 
деятелей Западной Бенгалии, предсе
датель законодательного совета шта
та С. К. Чаттерджи.

На встрече выступил Никита Сер
геевич Хрущев.

Гражданский прием 
в Калькутте в честь 

Н. С. Хрущева
предложение —  создать в колхозе из 
лучших колхозников комиссию обще
ственного контроля за' выполнением 
принятых обязательств. Это поможет 
парторганизации и правлению колхо
за обеспечить более действенный 
контроль за выполнением принятых 
обязательств на всех участках кол
хозного производства, вовлечь в эту 
работу большой круг колхозников.

Для более широкой пропаганды 
и быстрейшего внедрения в практику 
опыта передовиков и достижений 
сельскохозяйственной науки реко
мендуем организовать в колхозе ка
бинет по распространению опыта пе
редовиков, работу которого должен 
возглавить колхозный совет передо
виков.

Партийный комитет колхоза обсу
дил итоги рейда и одобрил наши 
предложения. По итогам рейда вы
пущен специальный номер стенной 
газеты. Поможем партийной органи
зации обеспечить регулярный вьшуск 
стенной газеты, боевых листков, 
«молний». Мы составили план даль
нейшей работы селькоров колхоза, 
на фермах создадим селькоровские 
посты.

И впредь будем активно 
успешному выполнению 
обязате.чьств.

Товарищи рабкоры и 
Активнее включайтесь в 
успешное выполнение обязательств 
1 960  года. Мы призываем вас прове
сти областной рейд проверки выпол
нения обязательств, принятых кол
хозами и совхозами области по про
изводству и продаже государству 
продуктов животноводства.

Селькоры колхоза «Молот» Ш в ' 
гарского района: Т. КОРОВИН, 
колхозник, редактор колхозной 
стенной газеты, С. КОРОВИН,
Ф. ХМЕЛЬНИЦКИЙ —  комбай
неры, П. СИНИЦА, А. РАКИТИ
НА —  телятницы, А. БАЛАШОВ—  
учетчик-фуражир, 3. КУДРЯВ
ЦЕВА —  агроном, В. ЖЕЛНИН —  
зоотехник, А. САМОЙЛОВ —  се
кретарь комсомольской органи
зации.

КАЛЬКУТТА, 1 марта. (ТАСС). Се
годня на калькуттском стадионе 
Ранджи состоялся массовый граж
данский прием в честь Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева.

Тысячи жителей Калькутты запол
нили трибуны стадиона. Приветство
вать посланца советского народа сю
да пришли докеры и ткачи столицы 
Западной Бенгалии, студенты и про
фессора многочисленных высших 
учебных заведений Калькутты, пред
ставители деловых кругов и работ
ники искусств.

Собравшиеся, стоя, бурной овацией 
встречают появление на трибуне Ни
киты Сергеевича Хрущева и Джава- 
харлала Неру. Раздаются возгласы; 
Да здравствует Хрущев! Да здравст
вует индийско-советская друлгба! Да 
здравствует мир во всем мире!

Места на трибуне занимают так
же А. А. Громыко, Н. А. Михайлов, 
Г. А. Жуков, С. А. Скачков, Т . У.

Ульджабаев, Т. Д. Таирова, губерна
тор штата Западная Бенгалия г-жа 
Найду, главный министр штата 
Б. Ч. Рой и другие лица.

С приветственным адресом от име
ни жителей Калькутты к Председа
телю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву обращается мэр города 
В. К. Банерджи.

Мэр Банерджи затем преподносит 
Н. С. Хрущеву памятные подарки. 
Среди них портрет великого бенгаль
ского писателя Рабиндраната Тагора.

С речами выступают Никита Сер
геевич Хрущев и Д. Неру.

Гражданский прием заканчивается.
Н. С. Хрущеву и Дж. Неру препод

носят голубей, которых они вы пус
кают в калькуттское небо. Торжест
венно звучат мелодии Гимна Совет
ского Союза и Гимна Республики 
Индии.

Гражданский прием вылился в 
яркую демонстрацию крепкой и неру
шимой дружбы народов Советского 
Союза и Республики Индии.

помогать
принятых

селькоры! 
борьбу за

Р ечь Н. С. Х р ущ ева
на гражданском приеме 

в Калькутте 
/  марта 1960 года

О проведении областного рейда печати
по проверке выполнения колхозами и совхозами социалистических 

обязательств на 1960 год по производству и продаже государству
продуктов животноводства

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ. В районе строитель
ства Красноярской ГЭС сооружается автодорожный 
мост через Енисей. В сентябре этого года по новому

мосту должно начаться движение.
На снимке: строительство моста через Енисей.

(Фотохроника ТАСС).

КАЛЬКУТТА, 1 марта. (ТАСС). Вы
ступая сегодня на гражданском при
еме в Калькутте, глава правительст
ва СССР Н. С. Хрущев сердечно при
ветствовал всех присутствующих от 
имени народов Советского Союза, от 
имени Совето.,'зге правительства, от 
себя лично и пожелал новых успехов 
в борьбе за подъем экономики стра
ны и жизненного уровня народа, за 
развитие культуры и процветание 
Республики Индии.

Обмен мнениями, сказал 
Н. С. Хрущев, который был у меня 
с премьер-министром Республики 
Индии, оставил самые лучшие впе
чатления. У меня сложилось убежде
ние, что в понимании основных воп
росов международной политики у нас 
очень много общего, наши позиции 
по важнейшим международным проб
лемам совпадают. Это находит свое 
выражение в совместных действиях 
представителей наших стран в Орга
низации Объединенных Наций и в 
других международных организа
циях.

Особенно отрадно отметить единст
во наших взглядов по вопросам борь
бы за ослабление международной на
пряженности и упрочение мира во 
всем мире. Забота о сохранении ми
ра —  это главное, что волнует наро
ды всей земли.

Н. ,С. Хрущев подчеркнул, что Со
ветский Союз и Индия развивают и 
укрепляют дружественные отноше
ния ' потому, что в основе их внеш
ней политики лежат великие прин
ципы мирного сосуществования. Нам, 
сказал он, приятно отметить выдаю
щуюся роль правительства Индии и 
лично премьер-министра г-на Неру, 
твердо и энергично выступающих за 
решение острых международных воп
росов мирным путем, путем перегово
ров. В нашей стране хорошо знают, 
что великий индийский народ самоот
верженно борется за всеобщий мир, 
за дружественные отношения между 
народами. В свою очередь мы еще 
раз убедились, что в Индии высоко 
ценят усилия советского народа, на
правленные в защиту мира. Это един
ство взглядов по коренной проблеме 
современности и укрепляет нашу 
дружбу. В современных условиях, 
продолжал Н. С. Хрущев, когда су
ществует страшное разрушительное 
оружие— атомные и водородные бом
бы, межконтинентальные ракеты, —  
наиболее важным и неотложным во
просом международной жизни яв
ляется вопрос о разоружении. Совет
ский Союз —  самая могущественная 
в военном отношении держава мира. 
Но именно Советский Союз не желает 
использовать ни в дипломатии, ни в 
политике силу оружия и первым 
предлагает всеобщее и полное раз
оружение. Правительство Советского 
Союза делает все для того, чтобы 
сдвинуть в конце концов проблему 
разоружения с мертвой точки, чтобы 
разоружение стало реальностью, 
чтобы человечество жило без оружия 
и без войн.

Напомнив об исторических миро
любивых актах Советского Союза, 
Н. С. Хрущев подчеркнул: Если пол
ное и всеобщее разоружение востор
жествует на земле, это будет озна
чать, что все достижения науки и 
техники великого XX века в полной 
мере будут служить людям, их ма
териальному и духовному росту.

За всеобщее и полное разоружение 
борются не только различные прави
тельства. В наше время воля народов 
является решающей силой. В самых 
разных странах растут ряды сторон
ников мира. Даже среди тех, кто еще 
недавно упорствовал в стремлении 
сохранить международную напря
женность, идеи мирного сосущ ество
вания начинают получать признание.

Н. С. Хрущев остановился на успе
хах, которых добилась Индия за пос
ледние годы в области промышлен
ности, сельского хозяйства и куль
туры.

Дружба и сотрудничество между 
нашими странами, заявил Н. С. Хру
щев, растут и развиваются. То, что 
сделано на этом пути, —  лишь на
чало. Мы будем рады, если это сот
рудничество будет развиваться по 
всем направлениям —  в области эко
номики, культуры, в вопросах взаи
мопомощи, в международных делах, 
в борьбе за мир.

Народ Республики Индии теперь 
на собственном опыте убеждается, 
что без создания тяжелой индустрии 
невозможно идти по пути укрепления 
экономической, а следовательно, и 
политической независимости страны. 
Конечно, это не легкий, но единст
венно верный путь. Мы уверены, что 
индийский народ сумеет справиться 
с трудностями. ,

От имени советского народа, ска
зал Н. С. Хрущев, желаю вам всяче
ских успехов на пути экономическо
го развития. Мы помогали и будем 
помогать индийскому народу укреп
лять независимость его государства 
и уверены, что эта помощь —  по
мощь, идущая от чистого сердца, бу
дет, как цемент, скреплять наши 
добрые взаимоотношения.

Наш визит мира и дружбы в Ин
дию, Бирму и Индонезию убедитель
но показал, что народы этих стран, 
как и народы Советского Союза, 
искренне стремятся к миру, к разви
тию и укреплению дружбы и сотруд
ничества.

Теплые и дружеские встречи в ва
шей стране, в Бирме и Индонезии, 
заявил в заключение И. С. Хрущев, 
явились ярким выражением симпатий 
народов этих стран к народам Совет
ского Союза. Ваши горячие чувства, 
выраженные по отношению ко мне, 
как представителю Советского Союза, 
я отношу к великому советскому на
роду, к Советскому Союзу, выступаю
щему за мир и дружбу между всеми 
народами. >

Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц у  

р а б о ч и х  Р Т С  и  с п е ц и а л и с т о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  

К о ж е в н и к о в с к о г о  р а й о н а  
' н а  1 9 6 0  г о д

Они р еш и л и  в I9 6 0  г о д у  
п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у :

мяса—3.425 тонн, 
j»40̂ o«a—9.650

тонн,
яиц— 1.800 тысяч 

штук,
шерсти— 536 цент

неров.
Надоить по 2.400 

килограммов молока от 
коровы.

П о л у ч и т ь  по 100 яи ц  
на к у р и ц у -н е с у ш к у .

Л о л у  Ч Х Е Т Х »  
ур ож а й  с 

к а ж дого  rex'- 
тара:

зерновых— по 100  
пудов,
кукурузы— 300 

центнеров. 
Освоить в 1960 году
3.000 гектаров новых 

земель.

Наш а страна вступила во вто- j рой год семилетки ,в  полном {засцвете своих сил. Решения декабрьского Пленума Ц К  К П С С  воодушевляют нас, как и всех тружеников сельского хозяйства, на новые трудовые успехи.Подсчитав свои резервы, мы берем на 1960 год следующие социалистические обязательства:Продать государству мяса по всем категориям хозяйств 3.425 тонн, в том числе колхозами 2.500 тонн, или в 2 раза больше, чем в 1959 году. Производство товарной свинины довести до 1.443 тонн.Значительно увеличить валовое производство молока и продать его государству 9.650 тонн, в том числе колхозами 9.000 тонн, или на 31 процент больше против прошлого года.Продать государству всеми категориями хозяйств 536 центнеров шерсти, в том числе колхозами 456 центнеров.Продать государству 1.800 тысяч яиц, в том числе колхозами 1.200 тысяч.Для безусловного выполнения этих обязательств увеличим поголовье общественного скота и птицы, будем настойчиво бороться за повышение его продуктивности.В  1960 году от каждой коровы надоим по 2.400 кг молока, от каждой овцы добьемся настрига шерсти по 2,2 кг, получим от каждой курицы-несушки по 100 яиц.К 1 января 1961 года в колхозах района будем иметь крупного рогатого скота 16.800 голов, в том числе коров 5.450 голов, или на 20 процентов больше, чем в 1959 году.В целях улучшения племенного состава стада и сохранения нарождающегося молодняка во всех колхозах района организуем искусственное осеменение коров и телок, перейдем на групповое подсосное выращивание телят, для воспитания которых выделим в течение года достаточное количество коров-кормилиц.Для пополнения ферм колхозов закупим у «колхозников, рабочих и служащих 5.500 голов молодняка крупного рогатого скота, из которых уже в 1960 году откормим и продадим государству 2.000 голов.Особое внимание уделим увеличению свинопоголовья. К  концу 1960 года обязуемся иметь 15.500 голов свиней, в том числе1.000 основных и 3.000 разовых свиноматок. В  период до 1 апреля введем во всех колхозах бесклеточное содержание и сухой откорм свиней. Снимем с откорма и сдадим государству в течение года 18.000 свиней, живым весом каждая не менее 80 килограммов.Общественное поголовье овец увеличим на 45 процентов и будем иметь на конец года 16.400 голов, для этого получим не менее 130 деловых ягнят от 100 овцематок, организуем повторные окоты, а также покупку овец у населения.К концу 1960 года будем иметь птицы 37.500 голов, в том числе 5.000 голов водоплавающей.Будем настойчиво бороться за создание в каждом колхозе прочной кормовой базы для общественного животноводства за счет увеличения производства зерна, кукурузы, картофеля, посева многолетних и однолетних трав.Заготовим в 1960 году 57.000 тонн грубых кормов, заложим88.000 тонн силоса.В текущем году получим по 100 пудов зерновых с каждого гектара, по 300 центнеров зеленой массы кукурузы, не менее 130 центнеров картофеля, 15 центнеров махорки с гектара.Освоим в 1960 году 3.000 гектаров новых земель.Будем настойчиво добиваться быстрейшего освоения севооборотов в каждом колхозе, поведем решительную борьбу за подъем культуры земледелия, за переход на посевы только сортовыми семенами, обеспечим строгое соблюдение сроков и качества проведения всех сельскохозяйственных работ, максимальное использование местных и минеральных удобрений. Будем боротьсй за внедрение в колхозное производство всего передового, нового, за дальнейшее внедрение механизации трудоемких процессов в полеводстве и животноводстве, за повышение производительности труда в сельскохозяйственном производстве.Построим в колхозах животноводческих помещений на 8.050 скотомест, упрощенных птичников на 10.000 голов.Развернем борьбу за всемерное сокращение трудовых и материальных затрат на производство единицы продукции, за экономное расходование горючего и запасных частей.Отдельные колхозы и передовики сельскохозяйственного производства района взяли более высокие обязательства на 1960 год. ■Колхозники артели «К  новым победам» в текущем году решили увеличить производство и продажу мяса государству в сравнении с прошлым годом в 2,5 раза, а свинины — в 4  раза, до- < вести надои молока на фуражную корову до 2.650 килограммов.Колхозники артели имени Ленина решили увеличить продажу мяса государству в 2 раза, получить урожай зерновых по 17 центнеров с гектара, картофеля — по 150 центнеров с гектара, надои молока на фуражную корову довести до 2.650 килограммов, настричь с каждой овцы по 3 кг шерсти.Колхоз имени X X I  съезда К П С С  решил продать государству 4.500 центнеров мяса, или почти в 2,5 раза больше, чем в прошлом году: надоить на фуражную корову 2.600 кг молока и продать его государству 15.000 центнеров, получить от курицы- несушки по 100 яиц и продать государству 150.000 яиц, получить урожай зерновых по 16, кукурузы —  по 400, картофеля— по 120 центнеров с гектара.Работники передовой Еловской молочнотоварной фермы этого колхоза обязались надоить молока на фуражную корову по3.300 килограммов, а дояр этой фермы И . М . Акулов —  по 3.800 кг молока от каждой закрепленной коровы, доярки Е . Д . Корнева —  3.700 кг, Е . Г . Акулова —  3.600 кг, А . Ф . Кулешова и А . Г. Федосова —  по 3.500 кг молока от коровы.Доярки колхоза «Сибирь» М . Лугачева, Б . Кеслер и Е . Лукина борются за получение от каждой закрепленной коровы по3.000 кг молока. „  „  т» пт «-«Чабаны колхоза «К  новым победам» Е . Н . Попов, И . М . С околовский и И . Н , Демин обязались получить и сохранить от каждых 100 овцематок по 150 ягнят. Свинарни этого же колхоза Е . М . Мурзина и М . С . Дерябина решили обеспечить продаж у государству 1.200 центнеров свинины.Кукурузовод колхоза «Заветы Ленина» Петр Вашутин обязался на площади 120 гектаров получить урожай зеленой массы кукурузы по 700 центнеров с гектара.Мы полны решимости выполнить принятые социалистические обязательства и тем самым внести свой достойный вклад в дело досрочного выполнения заданий семилетнего плана по увеличению производства сельскохозяйственных продуктов в нашей стране.
Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях кол

хозников, рабочих и служащих РТС и на пленуме райкома 
КПСС.

П Е С Н И  О  В .  И .  Л Е Н И Н Е
Желанным гостем в каждой узбек

ской семье является человек с дута
ром —  народный сказитель.

Таким певцом был Хамза Хаким- 
заде Нииязи. Он одним из первых 
узбекских шайров сложил песни о 
становлении Советской власти, про
изведения, посвященные Владимиру 
Ильичу Ленину.

Союз композиторов Узбекистана 
готовит цикл музыкальных вечеров, 
посвященных 90-летию со дня рож
дения Ильича. В их программу вой
дут сочинения Хамзы, обработанные 
для оркестра народных инструментов 
композитором В. Мейеном.

В Узбекистане вырос ряд компози
торов —  продолжателей большого 
дела Хамзы. (Сейчас они горячо гру

дятся над новыми музыкальными 
пьесами, посвященными бессмертно
му Ленину.

— Прошли десятилетия с тех пор, 
как умер Ленин. Но его заветы жи
вы. Они воплощаются во всем много
образии светл ой . жизни советских 
людей, —  говорит композитор М. Ле- 
виев. —  Эту мысль я положил в ос
нову кантаты «Ленин с нами».

—  Меня давно волнуют стихи 
Хамзы, подлинно народные, призыв
ные, ‘—  заявил композитор А. Коз
ловский. —  К ленинским дням я за
кончил вокально-симфоническую 
пьесу для хора и оркестра, написан
ную на популярные в народе стихи 
поэта.

Автор многочисленных фортепьян

ных произведений и балетов Г. Му- 
шель написал вокальное произведе
ние «Два воспоминания о Ленине» 
на слова поэта С. Щипачева. Моло
дой узбекский композитор И. Рахи
мов создает в содружестве с поэтом 
Я. Мирза ораторию. Две детские пес—' 
ни о Ленине готовят композитор 
Г. Кадыров и поэт К. Мухаммади. •

В программу ленинских музыкаль
ных вечеров войдет около двадцати 
новых произведений. Среди них —  
песни Пак Ен Дина о Ленине на сти
хи корейских поэтов, хоровые пьесы' 
М. Бурханова.

Н. МОИСЕЕВ, 
корреспондент Узбекского 

телеграсрного агентства.
1 марта 1960 г«
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К Р А С Н О Е ” З Н А М Я

п а р т и й  н а я ж и з н ь

Для ускорения технического
прогресса

»..Б сепараторном цехе было при
остановлено внедрение 250-тонного 
пресса. Произошло это по вине стро
ительного цеха, который не выпол
нил в срок подготовительные работы.

Тогда агитаторы коммунисты 
тт. Свириденко и Прокопьев расска
зали рабочим о том, как важно Для 
нашего завода своевременное введе
ние в строй Нового мош;ного пресса. 
Они организовали людей, включи
лись в работу сами. Вскоре котлован 
был вырыт, произведены все необхо
димые подготовительные работы, и 
пресс установлен в срок.

Таких примеров, когда агитаторы 
выступают в роли организаторов 
масс, можно привести немало.

В последнее время партийная ор
ганизация завода стала конкретнее 
решать вопросы механизации и авто
матизации производственных про
цессов, внедрения новой техники. 
После июньского Пленума ЦК КПСС 
было решено, например, внедрить 
две автоматические линии в первом 
шлифовальном и полуавтоматном це
хах, механизировать многие трудоем
кие процессы, модернизировать ста
рое оборудование.

Чтобы успешнее выполнить эту 
задачу, партийное бюро прежде все
го усилило массово-политическую ра
боту в коллективе. Основное внима
ние было обращено на конкретность 
политической агитации, на связь ее 
с  задачами предприятия. Агитаторы 
тт. Топор и Лугачев из полуавтомат- 
ного цеха, тт. Рябиков и ТереЩеНко 
>—  мастера инструментального цеха 
знакомили рабочих с постановлением 
июньского Пленума ЦК КПСС, разъ
ясняли задачи коллектива в борьбе 
за технический прогресс на заводе. 
Во время таких беСеД рабочими бы
ло внесено немало рационализатор
ских предложений.

Мастера экспериментального цеха 
коммунисты тт. Кладов и Мамаев, 
проводя обучение рабочих по про
грамме техминимума, каждый раз 
1 5 — 2 0  минут отводят для бесед. 
Они постоянно знакомят слушателей 
в выполнением плана оргтехмеропри- 
ятий, рассказывают, что дает заводу 
изготовление новых механизмов, 
станков.

Для быстрейшего внедрения авто
матических линий по инициативе 
партийного бюро были созданы две 
комплексные бригады. В каждую из 
них вошло по пять человек. Это ин

Партийная
хроника
Передовикам— 
переходящее 

красное знамяСостоялось объединенное заседание бюро ВерхНе-Кетского райкома К П С С  и исполкома районного Совета, на котором одобрена инициатива коллектива Ингузетского леспромхоза, вызвавшего на соревнование коллективы Ёелоярского и Нй- бегинского леспромхозов за досрочное выполнение обязательств второго года семилетки.Учреждено переходящее красное знамя райкома К П С С  и райисполкома для вручения коллективу леспромхоза - -  Победителю соревнования. Оно будет вручаться по итогам каждого месяца.Передовые леспромхоз, лесопункт, мастерский участок, комплексное звено будут заноситься на районную доску Почета по итогам работы за каждый квартал.Бюро райкома партии и райисполком обязали руководителей партийных и профсоюзных организаций леспромхозов не реже одного раза в ■ квартал проводить взаимопроверки выполнения принятых обязательств и обсуждать Итоги их в коллективах лесозаготовителей.
Ж е н ск и е  советыПо инициативе партийных организаций на предприятиях, в учреждениях и колхозах Кар- гасонского района создаются советы по работе среди женщин. Шенсоветы созданы в промкомбинате, в селе Средний Васюган, в коллективах райпотребсоюза, райисполкома. Организуется женский совет на сплавном участке поселка Ка- наскйно. Н . Д Е Е В , заведующий отделом пропаганды и агитации Каргасокского райкома К П С С .

Семинар командиров 
народных дружин 
и председателей 

общественных судовКожевниковский райком партии провел семинар командиров народных дружин и председателей сельских общественных судов. На семинаре выступили начальник отделения милиции тов. Галашов, народный судья тов. Хмарнн, районный прокурор тов. Латерман, заведующий орготделом райкома К П С С  тов. Долгин. Участники семинара обменялись опытом работы народных Дружин и сельских общественных судов.

женеры, техники и рабочие. Они 
разработали чертежи автоматических 
линий по токарной и шлифовальной 
обработке колец и возглавили всю 
техническую работу по изготовлению 
и внедрению в производство линий.

Члены бригад, многие из которых 
являются агитаторами, широко разъ
ясняли рабочим значение автомати
ческих линий в повышении произво
дительности их труда.

Все это позволило успешно спра
виться с большой Цроизводственной 
задачей. К концу года обе автомати
ческие линии были сданы в эксплуа
тацию, и немалая заслуга в этом чле
нов комплексных бригад, проявив
ших себя хорошими агитаторами й 
организаторами масс. В этом году бу
дут внедрены еще несколько авто
матических линий в роликовом, по
луавтоматном и первом шлифоваль
ном цехах.

Конкретнее стала агитационная 
работа, проводимая мастерами. Так, 
мастера инструментального цеха 
тт. Терещенко, Данилюк, Кондратюк 
и Лымарев, беседуя с рабочими, ста
ли больше обращать их внимание на 
правильное использование техники. 
Беседы мастеров способствуют 
повышению творческой активности 
людей. Цех досрочно выполнил го
довой план. Успешно трудятся ин
струментальщики и Б ИОВОМ году се
милетки. Коллектив сейчас работает 
над изготовлением инструментов и 
обрудованйя для освоения производ
ства новых видов подшипников.

Цо инициативе партийного бюро 
на заводе был проведен двухмесяч
ник экономии сырья и материалов. В 
смотре участвовало более 1 .000  че
ловек. За это время поступило 500  
рационализаторских предложений. 
Агитаторы вели не только разъясни
тельную работу в цехах, сменах и на 
участках, но и своим Личным приме
ром показывали людям, как надо 
творчески трудиться.

Агитатор комл!унист тов. Костырев 
из первого шлифовального цеха внес 
шесть рационализаторских предло
жений, внедрение которых позволит 
сэкономить 30 тысяч рублей в год. 
Лучшие рационализаторы завода ин
женеры и передовые рабочие тт. Си
бирцев, Шуман, Вольхин и другие 
делятся своим опытом в стенной пе
чати, в заводской многотиражной га
зете.

Для пропаганды технических зна
ний используются разнообразные 
формы работы. В заводском клубе

' проведен кинофестиваль на тему 
«Ш ире дорогу техническому прогрес
су » . Здесь продемонстрированы ки
нофильмы «Всесоюзная промышлен
ная выставка», «Говорит спутник», 
«Ц ех автоматов» и другие. Церед на
чалом киносеансов с комментариями 
выступали инженеры и техники 
тт. Ткаченко, Нигровский, Гительман 
и другие.

В красных уголках и в заводо
управлении оборудованы стенды: 
«Технические новшества на заво
де», «Лучшие рационализаторы» й 
другие.

В последнее время партийное бюро 
стало больше внимания уделять уче
бе агитаторов. Раз в месяц проводят
ся семинары агитаторов, на которых 
С докладами выступают главный ин
женер завода тов. Токарь, начальник 
технического отдела тов. Сш рнов, 
главный энергетик завода тов. Жук 
и другие руководители предприятия. 
Создана школа агитаторов.

Но в работе нашего агитколлектива 
есть много недостатков. Многие из 
них были вскрыты на партийном соб
рании, на котором обсуждалось по
становление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях». Отмечалось, что по
литическая агитация подчас ведется 
в отрыве от лшзни коллектива и за
дач, стоящих перед предприятием.

Серьезные упущения были в под
боре агитаторов. В составе агиткол
лектива было мало руководителей, 
инженерно-технических работников.

Сейчас перед рабочими стали чаще 
выступать с докладами руководите
ли предприятия, инженеры, началь
ники цехов.

Большие обязательства взял кол
лектив завода во втором году семи
летки.

Большую роль в выполнении при
нятых обязательств призваны сы
грать и наши агитаторы. Сейчас для 
пропагандистов и агитаторов органи
зуются Постоянные консультации в 
кабинете политического просвеще
ния. Цринимаются меры для улучше
ния работы постоянно действующего 
агитпункта. Предстоит значительно 
улучшить агитацию в ночных сме
нах.

Партийное бюро стремится сейчас 
еще больше приблизить работу аги
таторов к жизни, к задачам, которые 
решает коллектив, осуществляя тех
нический прогресс на заводе.

А. СЕРГЕЕВ, 
секретарь партбюро 

подшипникового завода.

ЕСТЬ В Ц ЕХЕ ТАКАЯ 
БРИГАДА...

В декабре прошлого года в цехе 
сверл на Томском заводе режущих 
инструментов была ортаийзована 
бригада, борющаяся за звание кол
лектива коммунистического труда. В 
бригаде 17 человек —  все из одной 
смены.

Разные рабочие вошли в бригаду. 
Раньше были случаи прогулов, ойо- 
Зданий на работу.

Но соревнование за звание брига
ды коммунистического труда зажгло 
всех рабочих, подтянуло и отстаю
щих.

Теперь в бригаде нет опозданий, 
трудовая дисциплина резко улучши
лась. Коллектив стал дружнее, 
организованнее. Мы все очень хотим 
добиться почетного звания бригады 
•коммунистического труда, прила
гаем к этому все свои усилия, зна
ния. И нет у  нас в этом равнодуш
ных.

Равнодушными к нашей бригаде

остаются партийное бюро и комитет 
комсомола завода.

За работой нашего коллектива, за 
итогами соревнования не только нет 
никакого контроля, нас попросту не 
замечают. Со времени создания 
бригады секретарь комитета комсо
мола тов. Крицкая ни разу не пого
ворила с членами бригады, не поин
тересовалась. как мы трудимся, жи
вем. как добиваемся почетного зва
ния.

Не интересуются делами бригады 
ни секретарь цеховой партийной ор
ганизации тов. Зрелов, ни начальник 
цеха тов. Горбунов. Вот почему наМ 
хочется сказать тт. Крицкой, Зре- 
лову и Горбунову: есть в цехе 
сверл такая бригада. Борется она за 
звание коммунистической. И бригаде 
этой очень нужны и внимание и по
мощь комсомольской и партийной 
организаций.

Л. ВОЕВОДА, 
бригадир.

Г’' '  ,
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ш ш ш шК А М Ч А Т С К А Я  ОВ- .Л А С Т Ь . С  богатой добычей пущнииы прйез- жают охотники из тайги на заготовительные пункты. Охотник Елн- зовского кооператива И . Р . Положенко в 1959 году ВЫП0Л1ШЛ более Трех сезонных норм. Этой зимой Таежный следопыт сдал много ценных шкурок.Н а сннмке; И . Р . Положенко (слева) показывает добытых соболей охотнику И . А . Бубенцу.
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в НОГУ с ж изнью  СЕЛЯ
Сейчас в колхозе име

ни Ленина Цаинского 
района трудно найти 
Такую семью, в которой 
бы не читали книг. В 
этом большая заслуга 
заведующей библиотекой 
поселка Чаинск Алек
сандры Яковлевны Мит
рофановой. Она сумела 
хорошо наладить про
паганду книги. Црежде 
всего Александра Яков
левна организовала от
крытый доступ к кни
гам в библиотеке. При 
помощи каталога, разно
образных библиотечных 
выставок, рекоменда- 
тельйых списков лите
ратуры читатель может 
легко выбрать нужную 
книгу. Кроме этого, 
Александра Яковлевна 
—  частый гость в кол
хозных семьях. Она рас
сказывает о новых кни
гах, предлагает почи
тать их.

Она хорошо знает за
дачи, стоящие перед ар- 
,телью. и стремится по
мочь колхозникам вы
полнить их.

В библиотеке привле
кают внимание содерж.а- 
тельнЫе монтажи о се
милетием плане колхоза

имени Ленина, о декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС, 
«Лен —  богатство кол
хоза» и другие.

Содержательно оформ
лен «уголок животно
вода». Его материалы 
рассказывают об опыте 
лучших Доярок, свина
рок. птичниц страны и 
области. Здесь же мож
но увидеть социалисти
ческие обяЗате.Льства 
коллективов колхозных 
ферм на I9 6 0  год, озна
комиться с различными 
рекомендациями живот
новодам.

Два раза в неделю 
А. Я. Митрофанова бы -" 
вает на всех животно
водческих фермах. Она 
проводит беседы, гром
кие читки, заботится о 
том, чтобы у животно
водов были свежие газе
ты, журналы, новинки 
художественной и сель
скохозяйственной лите
ратуры.

Александра Яковлев
на подробно рассказала 
работникам ферм об 
опыте доярки Рязанской 
области Героя Социали
стического Труда П. Н. 
Ковровой, о лучшем 
свинаре страны Яросла-

йе Чиже и других. Она 
сообщает также о ходе 
выполнения социалисти
ческих обязательств ра
ботниками Колхозных 
Фери.

Вот как она провела, 
например, один из обыч
ных дней у животново
дов. А. Я. Митрофанова 
побывала у доярок на 
фермах в поселках Пас- 
Коевка и Светлянка. 
Рассказала им о том, 
что появилось нового в 
работе доярок соседних 
колхозов. о собрании 
женщин в селе У сть- 
Бакчар и других ново
стях. А доярки в свою 
очередь поведали ей о 
своих нуждах, о кое- 
каких неполадках ча 
Ферме. Вечером об этих 
неполадках уже знал 
председатель колхоза 
С. М. Майков и принял 
меры для их устране
ния. Библиотекарь по
бывала на свиноферме 
в поселке Светлянка. 
Во всех 5 бригадах 
А. Я . Митрофанова по
могла в этот день выпу
стить боевые листки 
и «молнии».

Чтобы лучше руко
водить чтением, разви

вать у  читателей хоро
ший художественный 
вкус, Александра Яков
левна пноводит чита
тельские конференции, 
литературные вечера.

Интересно прошла 
Конференция по повести 
Тендрякова «Чудотвор
ная». Был подготовлен 
красочный библиогра
фический плакат. Перед 
Конференцией по местно
му радио и в клубе про
водились беседы на те
му «Религия и наука».

Конференция по кни
ге, разоблачающей бес
смысленность и вред 
религиозных предрас
судков, принесла боль
шую. пользу.

В массовой работе биб
лиотеке помогают члены 
совета библиотеки учи
теля Е. Г. Семерякова, 
Г. И. Стрюкова, зоотех
ник Н. 0. Королева, 
колхозница А. С. Яку
шева и другие.

Сейчас библиотека 
совместно с сельским 
клубом готовит боль
шой тематический ве
чер, посвященный 9 0 - 
летию со дня рождения 
В. И. Ленина.

Н. ХРУЛЬ-

Четверг. 8 марта 1960 г. М? (11026)

- -  На ленинской—  
трудовой вахтеК В А Р Т А Л Ь Н Ы Й  П Л А Н  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е ННелегко трудиться зимой на подледном лове рыбы. Но сильные морозы нынешней зимы— не помеха для рыбаков артели имени Кирова Нривошеинского района. Регулярно сдают они на приемный пункт свои богатые уловы,Особенно хорошо работает звено, которым руководит опытный промысловик Лука Тимофеевич Чендакаев. В  начале второго года семилетки члены этого звена обязались выполнять в месяц регулярно по два Месячных плана, в первый же месяц значительно перевыполнили свое обязательство,В  начале февраля передовое звено встало на трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В . Й . Ленина и обязалось досрочно закончить квартальное задание. Слово свое рыбаки сдержали. По плану они должны выловить в первом квартале 45 центнеров рыбы, а на их счету уж е 82 центнера рыбы. Квартальное задание значительно перевыполнено.Хорошо трудятся на подледном лове рыбаки А . А . Козин и Н . К . Тайлашев. Не отстают от мужчин и рыбачки Е . П . Ченда- каева, Т . И . Козина и У . П . Тай- лашева. Каждый день они значительно перевыполняют нормы. Сейчас звено взяло новое обязательство — выполнить в первом квартале не менее двух с половиной квартальных планов. Взяв эти обязательства, звено вызвало на соревнование все рыболовецкие звенья Крн- вошеинского района.Т . А С Т А Ф У Р О В .

В  Ч Е С Т ЬЗ Н А М Е Н А Т Е Л Ь Н О Й Д А Т ЫМеханизаторы колхоза имени Сталина Бакчарского района несут трудовую вахту в честь 90-летня со дня рождения основателя Коммунистической партии и Советского государства В . И . Ленина. Они заканчивают подготовку колхозной Техники к весеннему севу второго года семилетки.К  1 марта в артели полностью отремонтирован весь при* цепной инвентарь. Из восьми тракторов к полевым работам готово шесть. Приемная комиссия признала качество ремонта хорошим.В дни ленинской вахты пример в труде показывают механизаторы тт. Иванов, Фролов, Григорьев и другие. Они ежедневно выполняют задания На 120— 140 Процентов.А . И Г Н А Т Ь Е В .
Н АЛ Е С О З А Г О Т О В К А Х УСПЕШНО ВЫПОЛНИТЬ KBAPTMIbHblti ПЛАНВ третьей декаде февраля многие лесцромхозы комбината «Том- лес» и управления местной промышленности облисполкома сбавили темпы вывозки древесины. Много леса задолжали Аргат-Ю ль- ский, АсиновсКИй, Белоярский, Молчановский, Парбигский, Пыш- кййо-Троицкий, Томский, Уткин- ский леспромхозы. В  Целом комбинат «Томлес» февральский план лесозаготовок выполнил лишь на 93,7 процента, государству недодана 41 тысяча кубометров леса. Общая задолженность за январь н февраль возросла до 161 тысячи кубометров.

Управление местной промыш
ленности облисполкома выполнило 
февральский план лесозаготовок на 83,5 Процента.

По выполнению февральского 
плана лесозаготовок имеют следу
ющие результаты (в процентах к 
месячному плану):

Лесозаготовительные предприятия
1 Комбината «Томлес»:КаргасокскйЙ 121,12 Ингузетский 109.23 Парабельский 105,14 Колпашевскйй 102,75 Зырянский 102,26 Линевский 102,27 Ергайский 102,08 Нибегинский 101,99 Тимирязевский 101,810 ВерегаевсКий 101,211 Нюрольский 101.012 ВакчарсКий 100,413 Ново-ТегульдетскНй 96,014 Парбигский 92,015 Чаинский 90,716 Лайский 87,617 Пышкино-ТроиЦКйй 85,018 Томский 84,419 Асиновский 79,720 Уткинский 74,521 Аргат-Юльский 67,422 Молчановский 66,923 Белоярский■г— tl-T -rrrrI------ 50,0 —  1 —
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В коллектив пришел организатор. шш

Долгое время Дузиковский лесо
пункт ПарабеЛьского леспромхоза не 
выполнял плана заготовки леса. На 
лесопункте низкой была трудовая 
дисциплина, большая текучесть ра
бочих.

Не раз задумывались в леспромхо
зе, как вывести отстающий лесо
пункт из прорыва. Руководители 
предприятия месяцами находились на 
лесопункте. Дело, как будто, налажи
валось, но стоило им уехать, как де
ла на Чузике ухудшались опять.

И Bj)T в августе прошлого года в 
партийную организацию и дирекцию 
леспромхоза обратился мастер сплава 
Чуэиковского сплавучастка комму
нист Анатолий Федорович Авдеев с 
просьбой Послать его работать на 
отстающий лесопункт.

Посоветовавшись с партийной и 
профсоюзной организациями, админи
страция леспромхоза назначила А. Ф. 
Авдеева начальником - Чуэиковского 
Лесопункта,

Скажем сразу: коммунист Авдеев 
оправдал оказанное ему доверие. Ле
сопункт, медленно набирая темпы, 
вышел из прорыва, ликвидировал за
долженность, успешно выполнил 
план первого года семилетки. В 
1960 году лесопункт строго соб
людает установленный ему график 
заготовки и вывозки леса.

Начал Анатолий Федорович с 
улучшения организации производст
ва. Раньше на лесопункте малые 
комплексные звенья фактически су

ществовали лишь на бумаге. Состав, 
их Часто менялся. Выйдя утром на 
работу, трактористы не знали, кто им 
будет валить лес, в какую деляну 
держать путь.

Теперь на лесопункте созданы ма
лые комплексные звенья с постоян
ным составом трактористов, вальщи
ков, чокеровщиков, с закрепленной 
за ними техникой. Все' звенья взяли 
социалистические обязательства, по 
примеру каргасокских лесозаготови
телей соревнуются за достижение 
высокой выработки на каж;(Ьго чле
на своего коллектива в смену.

Всю свою работу начальник лесо
пункта строит в тесной связи с пар
тийной и профсоюзной организация
ми.

Плохо использовалась техника на 
лесопункте. По совету коммунистов 
тов. Авдеев собрал совещание меха
низаторов, чтобы посоветоваться, как 
лучше использовать тракторы и дру
гую лесозаготовительную технику.

М еханизаторы,'с которыми уже 
давно НИКТО' не разговаривал по ду
шам, рассказали много 'интересного, 
чего не знали раньше руководители 
лесопункта, указали на неиспользо
ванные внутренние резервы.

Передовой тракторист Емельян До
бров, например, предлоямл по-иному 
использовать трактор С -80, на кото
ром он работает. Его машина занята 
на вывозке леса с верхнего склада 
на нижний склад. Очень часто мощ
ный трактор простаивал из-за отсут

ствия на погрузочных площадках 
верхнего склада подтрелеванного ле
са. Добров предложил использовать 
трактор и на трелевке леса. Это пред
ложение было принято. Теперь рабо
чий день передового тракториста ор
ганизован по-иному. Первую полови
ну дня он трелюет лес из лесосек к 
погрузочным площадкам верхнего 
склада, а в остальное время вывозит 
лес с верхнего склада на нижний. Ра
бочий день значительно уплотнился, 
машина работает с полной нагруз
кой, а выработка передового меха
низатора достигла 2 2 0 — 23 5  про
центов нормы в смену.

Посланец партийной организации 
хорошо понимает, что успех дела 
зависит прежде всего от умения ру
ководителя организовать людей на 
выполнение государственного плана 
и принятых обязательств. Большое 
внимание он уделяет воспитательной 
работе среди лесозаготовителей. Ча
сто он выступает перед рабочими с 
политическими докладами и лекция
ми, проводит беседы, организует чит
ки газет.

Раньше на лесопункте клуб без
действовал. В нем было холодно, на 
его дверях часто висел замок. Теперь 
это —  одно из любимых мест отдыха 
лесорубов. Здание клуба отремонти
ровано, в нем часто демонстрируют
ся кинофильмы, читаются лекции, с 
концертами выступают самодеятель
ные артисты.

^  Часто к нам наведывается тов.

Авдеев, —  говорит заведующая клу" 
бом тов. Елеева. —  Спросит, тепло 
ли, поможет подобрать репертуар 
для концерта, поинтересуется, все ли 
кружковпы аккуратно бывают на ре
петициях.

А когда участники художествен
ной самодеятельности выезжают с 
концертами на лесоучастки, началь
ник лесопункта выезжает вместе с 
ними. Перед концертом он выступит 
с лекцией или просто побеседует с 
рабочими.

Оживилась на лесопункте и на
глядная агитация. Лозунги, призыва
ющие лесозаготовителей досрочно 
выполнить обязательства второго го
да семилетки, имеются не только в 
конторе и клубе, но и на лесоучаст
ках, в лесосеках. Нашлись для этого 
и материалы, и люди, добровольно 
выполняющие это дело. Итоги социа
листического соревнования подво
дятся ежедневно. О них сообщается 
на досках показателей, в передачах 
местного радиовещания. Недавно на 
лесопункте организована доска пос
ледних известий. На ней вывешива
ются вырезки из газет, в которых 
сообщается о наиболее важных собы
тиях в стране и за рубежом.

Рабочие лесопункта, члены их се
мей тепло отзываются о коммунисте 
Анатолии Федоровиче Авдееве. Они 
единодушно говорят, что в коллектив 
пришел настоящий организатор, хо
рошо знающий и любящий свое дело.

С. ДОЛГИРЕВ. 
Парабельский леспромхоз.

Лесосплавные предприятия комбината «Томлес»:1 Нарымскаясплавконтора 106,72 Усть-Чулымскаясплавконтора 85,73 Асиновский Л П Д К  72,0Леспромхозы управления местной промышленностиоблисполкома:1 Туганский 95,5
2 КаргаСоКСКИй 86,03 Колпашевскйй 80,54 Чаинский 72,5Коллективы передовых леспромхозов области С первых месяцев второго года семилетки успешно выполняют государственный Клан заготовки и вывозки древесины. КаргасокскйЙ, Колпашевскйй, Ин- гузетский, Парабельский и другие Леспромхозы заготовили в феврале тысячи кубометрон сверхпланового Леса.Однако многие леспромхозы комбината «Томлес» и управления местной промышленности облисполкома не выполняют установленных заданий. И х хозяйственные руководители, партийные и профсоюзные организации не извлекли уроков из печального опыта Прошлого года, Когда был сорван план лесозаготовок Первого квартала, Руководители отстающих леспромхозов не мобилизовали лесозаготовителей на успешное выполнение заданий января и февраля, допустили длительную раскачку. Они смирились с плохим использованием техники на лесозаготовках, Медленно вскрывают ре.зервы производства.

Много древесины йаДолжал Молчановский леспромхоз (директор тов. Стремоусов, секретарь парторганизации Тов. Кувнецов). Предприятие работает Ниже своих возможностей и ни разу не выполнило суточного графика вывозки древесины. Комбинат «Том- лес» оказал леспромхозу большую помощь; выделил новые Тракторы ТД Т-60, мотовоз, трос и другое оборудование и материалы. Однако новая техника Используется из рук вон плохо. В  январе и феврале леспромхоз недодал государству больше 17 тысяч кубометров древесины.Плохо работает в текущем году Пышкино-Троицкий леспромхоз (директор тов. Иванов, секретарь парторганизаций ТоВ. ОдегоВ). Отставание предприятия объясняется Крупными Недостатками в организаций Труда, низкой дисциплиной, слабым использованием средств производства, неудовлетворительным хозяйственным и техническим руководством со стороны директора и главного инженера тт. Иванова и Кошевых.Чтобы выполнить квартальный план, необходимо в марте резко увеличить темпы лесозаготовок, мобилизовать Все резервы, высокопроизводительно использовать технику.Необходимо шире развернуть социалистическое соревнование лесозаготовителей за досрочное выполнение принятых обязательств.Все силы на успешное выполнение квартального плана лесозаготовок!
СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ

по надоям молока 
за I I I  декаду февраля 

1960 года

РАЙОНЫ

1 К ожевниковский 5 5
2 Томский 5 4
3 Кривош еинский 5 0
4 Парбигский 50
5 А синовский 4 2
6 Зы рянский 4 2
7 Колпашевскйй 4 0
8 Туганский 4 0
9 М олчановский 39

10 Чаинский 39
11 Ш егарский 39
12 Верхне-Кетский 3 8
13 КаргасокскйЙ 3 8
14 Пышкино-Троицкий 35
15 Бакчарский 3 5
16 Александровский 3 2
17 Тегульдетский 3 2
18 Парабельский М

С В О Д К А  
о закупке

и контрактации телят 
в районах на 1 марта 

I960 года

Р А Й О Н Ы

Кожевниковский 585 238
Асиновский • 241 1059
Кривошеинский 200 2140
Парабельский 191 845
Тзшанский 186 1432
Пышкино-Троицкий 115 1715
Бакчарский 82 367
Молчановский 74 2000
Зырянский 65 950
Парбигский 62 115
КаргасокскйЙ 50 280
Тегульдетский 47
Чаинский 43 703
Колпашевскйй 18 250
Шегарский — 2334
Томский район сведений не ссм

общил.
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Ha снимке (слева направо): директор института Иоваторов-строителей, доцент 
Томского инженерно-строительного института А. И. Оболонин и член совета 
института Герой Социалистического Труда каменщик УНР-787 А. Т. Астратив 
обсуждают план работы секции производства и экономики строительных работ.■" ' Фото Ф . Хитриневича.

В Томске при инже
нерно-строительном ин
ституте создается обще
ственный институт нова- 
торов-строителей. В его 
организации приняли 
участие Томский строи
тельный институт, уп
равление ствоительства 
и промышленности 
стройматериалов Том
ского совнархоза, обйом 
профсоюза рабочих стро
ительства и промышлен
ности стройматериалов, 
областное . управление 
научно-технического Об
щества стройиндустрии.

Это будет институт 
творческого содружест
ва работников науки и 
производства. Слушате
ли его —  передовые ра
бочие, механизаторы и 
рационализаторы строи
тельства. Руководители 
строек,. партийные и 
профсоюзные организа
ции посылают сюда луч
ших представителей сво
их коллективов. Так, 
членами секций инсти
тута приняты строители 
треста «Томскстрой» 
бригадиры: каменщиков

Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозах

Б О Л Ь Ш О Й  Р Е З Е Р В
На своем отчетном собрании ко.ч- 

хозники сельхозартели «Победа» 
Колпашевского района вели боль
шой разговор о повышении трудовой 
дисцип.чины всех членов артели, об 
улучшении организации труда.

—  Из-за плохой организации 
труда, недисциплинированности от
дельных членов артели, —  сказал в 
своем выступлении колхозник тов. 
Шадрин, —  у  нас нередко полевые 
работы проходят с опозданием, сни
жаются доходы ферм. Нам надо на
всегда покончить с пьянством —  
источником недисциплинированно
сти. Некоторые бригадиры не имеют 
авторитета перед колхозниками, по
тому что зачастую сами являются 
зачинщика1Й1  попоек. Каким автори
тетом может пользоваться, напри
мер, бригадир Трубочев, если он 
редко бывает трезвым.

Колхозник тов. Комаров в своем 
выступлении отметил, что в плохой 
организации труда виновно прежде 
всего правление артели и его пред
седатель тов. Соколов. Они были 
нетребовательны к нарушителям 
дисциплины. Во время уборки уро
жая, в самый разгар рабочего дня, 
с полей уходило по 1 8 — 20 человек. 
Правление артели знало о таких 
фактах, но не принимало никаких 
мер.

О нарушении трудовой дисципли
ны отдельными членами артели и 
нетребовательности руководителей 
колхоза к ним говорили фуражир 
тов. Резонов, тракторист тов. Жилин- 
ский, бригадир второй комплексной 
бригады тов. Смердин, телятница тов. 
Иванова. Тов. Смердин призвал об
щее собрание колхозников объявить 
решительную борьбу с лодырями, на 
деле проводить принцип: «Кто не 
работает, тот не ест».

—  В укреплении трудовой ди
сциплины, —  сказал он, —  наш 
большой резерв увеличения продук
ции колхозного производства, повы
шения доходности каждой отрасли 
хозяйства.

В 1 9 5 9  году колхоз получил око
ло 1 ,8  миллиона рублей денежного 
дохода.

Надои молока на фуражную коро
ву  в 1959  году составили 1 904  ки
лограмма. или на П О  килограммов 
больше, чем в 1958 году. План про-

Подвиг
машинистаЭто было 16 января нынешнего года. К  Сталинграду шел железнодорожный состав из 62 цистерн с Горючим.На участке Петров В ал — Сталинград машинист Василий Николаевич Котов обнаружил в одной из цистерн сильную течь. Решение пришло само собой. Надо остановить поезд и попытаться во что бы то ни стало ликвидировать потерю нефти.Вот уже поезд остановлен, и В . Н . Котов принимает необходимые меры. Вдруг положение катастрофически осложнилось. Вспыхнул пожар. Мгновение, и одежду Котова охватило пламя. Человек превратился в горящий' факел, но он не потерял самообладания. Превозмогая боль, Василий Николаевич упорно боролся с огнем, хочя усилия его были тщетны.Оставалось одно — отцепить состав от горящей цистерны. Только в этом случае можно предотвратить гибель всего состава. Напрягая последние усилия, машинист выполнил свой долг. Цистерны спасены.От полученных сильных ожогов машинист паровозного депо Петров Вал Приволжской железной дороги Василий Николаевич Котов скончался.Президиум Верховного Совета С С С Р  .за самоотверженный поступок, проявленный При исполнении служебных обязанностей, наградил посмертно В асилия Николаевича Котова орденом Ленина. '*

(Т А С С ).

дажи молока государству выполнен 
на 1 1 1 ,3  процента.,

В прошлом году колхоз получил 
от растениеводства на 1 14 ,5  тысячи 
рублей дохода больше, чем в 1958  
году.

Но денежный доход артели от об
щественного животноводства в от
четном году был меньше на 119 ,7  
тысячи рублей, чем в 1 9 5 8  году, 
валовое производство мяса, шерсти, 
яиц было ниже 1 958  года.

Урожайность зерновых составила 
всего 7 ,2  центнера с гектара вме
сто 11 Центнеров по плану.

Одна из причин плохих урожаев 
зерновых и других культур кроется 
в низкой культуре земледелия. В 
своих выступлениях- колхозники го
ворили, что 50 процентов посева 
зерновых проводится по весновспаш
ке, нарушаются прави.ча чередова
ния культур в севообороте.

Правление колхоза еще мало про
являет заботы о механизации жи
вотноводства, внедрении прогрессив
ных методов содерлсания скота, чго 
приводит к высокой себестоимости 
производства сельскохозяйственных 
продуктов. Например, производство 
центнера свинины в прошлом году 
составило 2 .0 4 2  рубля, или 20  руб
лей 42  копейки обошелся один ки
лограмм!

Обсудив отчет правления колхоза, 
общее собрание признало работу 
правления удовлетворительной, 
утвердило социалистические обяза
тельства на 1960  год и наметило 
меры для их выполнения.

А. ЧЕРНОВ.

—  тов. Крайсман, штукатуров— тов. 
Андрес, бетонщиков —  тов. Клиг- 
ман, экскаваторщик тов. Зайцев, 
бетонщик Тов. Ренн и другие. Из 
УНР-290 треста № 97 направлены 
на учебу бригадиры: штукатуров ■—  
тов. Куршаков, слесарей —  тов. Ве- 
дякин, из УН Р-768 —  бригадир 
монтажников тов. Т орш ин,' слесарь 
тов. Баев и многие другие. (^реди 
с.тушателей института много послан
цев с предприятий треста «Стройде- 
таль», кехаников, слесарей управ
ления механизации строительных ра
бот Томского совнархоза.

При институте созданы четыре 
секции; производства и экономики 
строительных работ (руководитель 
старший преподаватель инженерно
строительного института тов. Гри
горьев), строительных материалов и 
конструкций (руководитель кандидат 
технических наук тов. Бартенев), 
строительства дорог (руководитель 
доцент тов. Чурков) и механизации 
строительных работ (руководитель 
кандидат технических наук тов. Фо- 
кеев).

Все секции будут обобщать, про
пагандировать и творчески внедрять 
опыт передовых строек, изучать но
вую технику. Изучение новых, про
грессивных методов труда и техники 
будет проводиться с учетом реальных 
условий томских строек. Институт 
будет выпускать техническую инфор
мацию по передовому опыту.

Деятельностью института новато
ров руководит совет. Среди его чле
нов Передовые ■ производственной
—  Герой Социалистического Труда 
каменщик УН Р-787 тов. Астратов,

руководитель бригады коммунистиче
ского труда тов. Бабенко из 
УН Р-787, научные работники Том
ского инженерно-строительного ин
ститута доцент тов. Чижов, про
фессор тов. Кучин, кандидат техни
ческих наук тов. Наседкин и высоко
квалифицированные инженеры стро
ек тт. Тихомиров. Сухомлинов, Ш уль- 
динер, Борисов, Тимофеев и другие.

29 февраля состоялось первое, ор
ганизационное заседание совета ин
ститута, на котором утверждена про
грамма работы секций на март— ап
рель, а также план выпуска инфор
мационных листков, пропагандиру
ющих опыт новаторов строительства 
и наиболее эффективные рационали
заторские предложения.

Для каждой секции утверждены 
планы занятий, которые будут про
водиться раз в две недели по 6 часов. 
На первом из них слушатели каждой 
секции получают знания по передо
вым методам монтажных, штукатур
ных, малярных и других работ, на 
следующем шестичасовом занятии 
организуется практическое ознаком
ление на стройках с этими методами, 
обсуждение всех преимуществ 
и недостатков изучаемого метода. На 
этом же занятии члены секций сов
местно с представителями производ
ства и института обсудят и примут 
рекомендации, как внедрять этот 
метод на других стройках.

Обком профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности строй
материалов обязал профсоюзные ор
ганизации строек и заводов оказы
вать помощь новому институту нова- 
торов-строителей, следить за тем, 
чтобы слушателям института были 
созданы, необходимые условия как 
для учебы, так и для внедрения но
вых методов и приемов, которые они 
изучат в аудиториях и на передовых 
строительных площадках.

Вся работа в институте новаторов- 
строителей организуется на добро
вольных общественных началах. 
Чтение лекций, проведение консуль
таций, организация практических за
нятий на стройках будут происходить 
без денежного вознаграждения.

Результаты работы института но- 
ваторов-строиТелей будут во многом 
зависеть от того, как руководители, 
партийные и профсоюзные организа
ции строек создадут необходимые ус
ловия для учебы и работы слушате
лей и обеспечат внедрение на строй
ках того нового, что будет изучено в 
секциях института.

Главное в работе нашего институ
та —  это творческое содружество 
работников науки и строек, ученых с 
передовыми рабочими. Учась друг у 
друга, помогая друг другу теорети
ческими знаниями и практическим 
опытом, мы должны двигать на 
стройки все передовое, превратить 
институт иоваторов-строителей в 
школу передового опыта.

А. ОБОЛОНИН,
директор института иоваторов- 

строителей, доцент Томсного ин
женерно-строительного института.

Лекции, беседы,
выставки

о В, И. ЛенинеТрудящиеся Пышнино-Тро- ицкого района активно готовятся к ленинским дням. В читальном зале райкома К П С С , в районной, ЁжинскоЙ, Куянов- ской библиотеках, во многих Школах оформлены витрины, выставки и монтажи, рассказывающие о жизни и деятельности В . И. Ленина. По местному радиовещанию передаются обзоры литературы и лекции о великом вожде трудящихся.В  районной библиотеке начались беседы из цикла «Воспоминания о В . И . Ленине». Лекция «Ленинский принцип мирного сосуществования двух систем» прочитана в селах Тар- беево, Ново-Мариинка, в ряде организаций райцентра.
Кабинет политического про

свещ ения готовит теоретиче
ск ую  конференцию на тем у: 
«П оследние статьи и речи 
В. И. Ленина».

СТРОИТЕЛИ-СОСЕДИ 
ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ

Сборник докладов конференции 
'математиков и механиковИздательство Томского университета выпустило сборник «Доклады научной конференции по теоретическим и прикладным вопросам математики

и механики». В него вошло около ста докладов, сделанных на конференции математиков и механиков, Проходившей в Томском университете.
И. АЛЕКСАНДРОВ.

Л е н и н с к и е  чтенияв  Шегарском районе начались ленинские чтения. В  один из выходных дней жители райцентра прослушали лекцию о книге В . И . Ленина «Очередные задачи Советской власти». В  районном Доме культуры прочитана лекция на тему: «90 лет со дня рождения В . И . Ленина».Тематика лекций разнообразна: «Ленин о молодежи», «Что нового внес Ленин в сокровищницу марксизма», «Образ Ленина в художественной литературе», «В . И . Ленин о необходимости сосуществования стран с раздичными социальными системами», « В . И . Ленин — основатель К П С С  и первого в мире социалистического государства», «В . И . Ленин в Сибири». н . БОГАТЕНКОВА.

Тесная дружба установилась между работниками ШегарскоЙ и Кожевниковской районных контор коммунальных предприя-^- тий и благоустройства. Недавно кожевниковцы ездили к своим соседям, чтобы проверить выполнение договора на соревнование. Ш егарцы нанесли ответный визит. На собрании рабочих и служащих Кожевниковской конторы гости рассказали об итогах работы за прошлый год, о своих новых обязательствах.В  минувшем году в-районных центрах сделано ' немало. В Мельникове, например, построены детский сад на 75 мест. Несколько жилых домов, помещение для больницы, разбит Парк и проложено девятьсот погонных метров тротуаров. В  Ко- жевнйково трудящиеся получили 16-квартирный дом, семь домов с жилой площадью 400 квадратных метров, возведены новые здания для детского сада и электростанции.

Гости говорили о том, что полезного они извлекли из ознакомления с опытом кожевни- ковцев, отметили недостатки. Большой разговор шел об улучшении массово-политической и Воспитательной работы среди строителей.Нынче шегарцы решили выполнить годовую программу по всем коммунальным предприятиям к 15 декабря, дать 30 тысяч рублей сверхплановой прибыли, построить детскую библиотеку, три двухквартирных дома и капитально отремонтировать пять жилых домов, а в колхозе «Гигант» возвести телятник и электростанцию. Р а ботники Кожевниковской конторы обязались П-. шть строительство гостиницы на пятьдесят мест, открыть часовую мастерскую, сдать в эксплуатацию четыре двухквартирных дома и три капитально отремонтировать, проложить 500 погонных метров тротуаров.
Б. ПЕТРУШИН.

Награды студентам- 
целинникамОсенью прошлого года большая группа студентов Томского медицинского и политехнического институтов выезжала на уборку урожая в колхозы и совхозы Казахстана. Много и хорошо потрудились юноши и девушки на целинных землях. Они работали шоферами, помощниками комбайнеров, штурвальными, копнильщиками соломы и заслужили горячую благодарность тружеников полей.

' З а  хороший труд -урожая первого года на уборке семилет-

На занятии факультета музыкальной 
культурыв  Доме офицеров состоялось очередное занятие факультета музыкальной культуры на тему «Могучая кучка».Интересно и доходчиво рассказала лектор-музыковед Н . А . Вольпер о творчестве русских композиторов. Перед слушате-. лями факультета выступил симфонический оркестр областной филармонии под управлением дирижера М . Ривкина. Оркестр исполнил «Увертюру на три русские песни» Балакирева, «Восточную мелодию» Кюи, первую часть «Богатырской симфонии» Бородина, гопак из оперы «Сорочинская ярмарка» Мусоргского, «Ш ахразаду» Римского-Корсакова.Солист филармонии А . Фай-

бусович исполнил арию Игоря из оперы «Князь Игорь» Бородина.Слушатели ознакомились также с выставкой, рассказывающей о творчестве композиторов «Могу»ей кучкй».Ю . Н И К И Ф О Р О В .

Kli президиум Верховного Совета С С С Р  наградил тринадцать студентЗв Томского медицинского и политехнического институтов медалями «З а  освоение целинных земель».Среди награжденных — Лидия Бернацкая, Софья Якубова, Владимир Олейниченко, Нина Глушкова и другие. Позавчера первый заместитель председателя Томского горисполкома тов. Яворский вручил почетные награды.Получая медаль, студентка IV  курса лечебного факультета медицинского института Нина Глушкова сказала:'— Вместе со своими товарищами я работала в совхозе «Тернопольский». Мы видели, как нужны на целине врачи, учителя, люди самых разнообразных профессий. И еще тогда я Приняла решение; после окончания института поеду работать ПО специальности в один из целинных районов страны.
С. БОРИСОВ.
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Обсуждая материалы декабрьского 
Пленума ЦК КП(]С. колхозники на
шего района вскрыли большие резер
вы и взяли на себя обязательства по 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства.

В 1 960  году по сравнению с 
прошлым годом Бакчарский район 
увеличит производство и продажу 
государству мяса в 1 ,6  раза. Произ
водство шерсти в колхозах возра
стет на 25 процентов, яиц —  в 2,1 
раза. Труженики района будут бо
роться за резкое увеличение произ
водства молока, увеличат поголовье 
скота и птицы.

Понятно, что для успешного вы 
полнения принятых обязательств 
колхозам нужна прочная кормовая 
база.

Основное внимание мы уделяем ку-, 
курузе, которая в условиях района 
является важнейшим резервом уве
личения производства сочных кор
мов, а также сеяным травам.

Впервые кукурузу на силос в кол
хозах района стали выращивать 
пять лет тому назад. Но из-за плохо
го знания и нарушений агротехники 
ее возделывания урожаи были низ
ки.

Готовясь к севу 1 959  года, райком 
КПСС и райисполком решили учесть 
ошибки прошлого. На заседаниях ис
полкомов районного и сельских Со
ветов для каждого колхоза были 
определены сроки подготовки техни
ки, количество органических и ми
неральных удобрений, которое они 
должны вывезти на поля под посевы 
кукурузы и т. д.

Подготовка к севу кукурузы в 
колхозах началась с организации по
стоянных кукурузоводческих звень
ев. По примеру знатных кукурузо
водов страны тт. Гиталова и Ману- 
ковского звенья создавались из двух 
человек. За ними правления закре
пили необходимую технику. Затем 
были определены участки под куку-. 
РУЗу.

При сельхозинспекции организова
ла несколько семинаров, на которых 
колхозные кукурузоводы, агрономы 
и председатели колхозов изучили 
весь цикл работ по возделыванию 
кукурузы.

В . Ш У Р У П О В ,
председатель Бакчарского райисполкома

Для
звеньев 
вала на 
сияние»

членов кукурузоводческих 
сельхозинспекцня организо- 
полях колхоза «(Неверное 
практическое занятие. 

Весной Тетеринский сельсовет про
явил хорошую инициативу —  орга
низовал воскресники по вывозке 
удобрений на поля под кукурузу. 
За несколько дней было заготовлено 
и сбуртовано на кукурузных участ
ках около 600  тонн перегноя. Рай
исполком поддержал инициативу 
Тетеринского сельсовета и рекомен
довал организовать такие воскресни
ки во всех сельских Советах района. 
Инициатива тетеринцев нашла ши
рокую поддержку. Большую помощь 
в вывозке удобрений под кукурузу 
оказали рабочие и служащие.

'Перед началом сева на заседании 
исполкома райсовета был рассмот
рен вопрос об обработке семян куку
рузы стимуляторами роста. На этом 
заседании присутствовали председа
тели колхозов и агрономы.

Поскольку большая часть получен
ных семян не была разделена на 
фракции, сельские Советы взяли ка
либровку семян под свой контроль, а 
специалисты сельхозинспекции по
могли колхозам ее организовать.

Сельскохозяйственная комиссия 
райисполкома совместно со специа
листами сельхозинспекции и сель
скими Советами организовала про
верку выходов и контроль за своевре
менным проведением обработки меж
дурядий. По их представлению 
исполком райсовета заслушал отчеты 
правлений K0.TX030B «П рогресс», 
«Россия» и имени Жданова об орга
низации ухода за посевами. Одновре
менно усилили контроль за организа
цией в колхозах междурядной обра
ботки кукурузы и непосредственно 
сельские Советы.

Когда начались уборка и силосо
вание зеленой массы, райисполком 
привлек в помощь колхозам ■ для 
отвозки зеленой массы от силосоубо
рочных комбайнов автотранспорт 
районных организаций.

Активная помощь колхозам со сто
роны районного и сельского Советов 
позволила колхозам, несмотря на не
благоприятную погоду, убрать куку
рузу до заморозков.

В целом по району урожайность зе
леной массы составила 358  центне
ров с гектара,, а в отдельных колхо
зах она значительно выше. Так, 
звеньевой колхоза «Сибиряк» ком
мунист тов. Дементьев добился уро
жая зеленой массы на площади 60 
гектаров по 862 центнера, а на от
дельных участках —  по 1 .0 0 0 —  
1 .206  центнеров с гектара.

Звеньевой колхоза имени Жданова 
коммунист тов. Величко в прошлом 
году по методу тов. Сажина обраба
тывал площадь в 50 гектаров. Вдво
ем с напарником тов. Сизовым они 
вырастили урожай по 800  центнеров 
зеленой массы с гектара. Повышение 
урожайности кукурузы позволило 
району в 1959  голу увеличить заго
товку силоса на 7 ,5  т ^ я ч и  тонн. 
В нашем, да и в других районах на
коплен известный опыт выращива
ния кукурузы. Надо организовать 
обмен опытом между районами. Ини
циатором здесь должно быть област
ное управление сельского хозяйства. 
Но оно иногда узнает о том, где и ка
кой опыт есть с большим опоздани
ем, а учит часто только с помощью 
циркуляров.

Необходимо быстрее распростра
нять все то новое, передовое, что 
есть в области. Это станет возмож
ным только в том случае, если ра
ботники областного управления сель
ского хозяйства меньше будут зани
маться канцелярской перепиской, 
больше будут бывать в колхозах.

В 1960  году в районе будет посея
но 1 .200  гектаров кукурузы. При 
этом мы будем бороться за то, чтобы 
высокие урожаи кукурузы получили 
все колхозы без исключения.

В прошлом году в некоторых кол
хозах получены очень низкие уро
жаи зеленой массы. Так, в колхозе

имени Сталина получено только по 
78 центнеров зеленой массы кукуру
зы с гектара, в колхозе «Р осси я» —  
110 центнеров, в колхозе имени Ка
линина —  180 центнеров. В этих 
колхозах сев кукурузы производился 
по плохим предшественникам, в поч
ву не было внесено достаточно удоб
рений, не была своевременно прове
дена междурядная обработка. Наряду 
с правлениями колхозов виноваты в 
этом Яринский, Семеновский сель
ские Советы. Они не проконтролиро
вали, как был организован уход за 
кукурузой.

Сейчас во всех колхозах подобраны 
для кукурузы хорошие земли вблизи 
лсивотноводческих ферм. На поля 
вывозятся перегной и навоз. На 
1 февраля в колхозах заготовлено 
под кукурузу более 10 .000  тонн 
удобрений. Во всех сельских Сове
тах организован сбор золы.

Проведен первый семинар Кукуру
зоводов, в работе которого приняли 
участие агрономы колхозов и звень
евые звеньев по выращиванию куку
рузы. На семинаре агроном колхоза 
«Сибиряк» тов. Крохалев познакомил 
кукурузоводов с особенностяю! агро
техники возделывания кукурузы в 
условиях Бакчарского района. Ку
курузовод колхоза имени Жданова 
тов. Величко поделился опытом вы
ращивания кукурузы и рассказал 
участникам семинара о поездке к 
Николаю Мануковскому в составе 
делегации кукурузоводов нашей об
ласти. Участники семинара обменя
лись мнениями о применении удобре
ний под посевы кукурузы.

Райисполком и его инспекция по 
сельскому хозяйству планируют про
вести занятия кукурузоводов по 
предпосевной обработке семян, под
готовке почвы к посеву, а также по 
организации сева и ухода за посе
вами.

В районе в основном закончен ре
монт кукурузоводческой техники, за
везены высококачественные семена-.

В 1960 году труженики сельского 
хозяйства района полны решимости 
добиться нового повышения урожай
ности кукурузы и на этой основе 
создать прочную кормовую базу в 
колхозах для дальнейшего повыше
ния продуктивности животноводства.

I •

Хороший подарок получат нынче труженики колхоза имени 
Кирова Чаинского района — новый клуб на 150 мест. Осталось 
сделать внутреннюю отделку помещення.

На снимке; новый клуб в колхозе ймеки Кирова.Фото Ф . Хитриневича.
Совет ветеранов трудаПри отделе социального обеспечения Каргасокского рай- исполкрма создан совет ветеранов труда. В  совет избраны одиннадцать пенсионеров, активных общественников.Совет проводит больш5то ра

боту по бытовому и трудовому устройству пенсионеров. Его члены участвуют в работе В Т Э К  и комиссии по назначению пенсий. По инициативе совета регулярно проводятся чера отдыха пенсионеров. ве-
В АСИНОВСКОМ РАЙОНЕ

НА РАБОТУ В КОЛХОЗВ колхоз «Заря» Асиновского района прибыли на постоянное жительство пять молодых рабочих Томского весового завода. Владимира Ефимова, токаря по специальности, определили в колхозную мастерскую. Виктор Аникин трудится на общих работах. Три комсомолки —  Алла Коровина, Тамара Лисовская, Надежда Травникова будут работать на фермах. А лл а —  дояркой, Надежда и Тамара —  свинарками. Правление сельхозартели обеспечило новоселов квартирами, установило им гарантированную оплату труда.З А  З В А Н И Е  К О Л Л Е К Т И В О ВК О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Г ОТ Р У Д АВ Асиновских центральных ремонтно-механических мастерских несколько коллективов борются .за .звание бригад коммунистического труда. Члены их показывают пример в работе, учебе, в быту. Так, член бригады паросилового хозяйства П. В . Гужин предложил двум машинистам обслуживать паро

воз без помощников. Предложение это встретило одобрение всей бригады. Теперь машинисты работают на двух локомотивах без помощников. Это даст 22 тысячи рублей годовой экономии.Недавно в коммунистическое соревнование вступил еще один коллектив —  сборочный участок. Н а проходившем в красном уголке собрании он обсудил и принял обязательства; выполнить годовой план по ремонту тракторов к 20 декабря и выпустить из мастерских дополнительно десять тракторов ТД Т-40, бороться за экономию материалов и запасных частей, добиться того, чтобы каждый шестой рабочий стал рационализатором.
ПЕРВЫЕ ВОСЕМЬ ТЫСЯЧ 

ЦЫПЛЯТНа Асиновской инкубаторноптицеводческой станции с 25 февраля началась выводка цыплят. Около восьми тысяч цыплят уже получили колхозы имени Кирова, имени Ленина и другие.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я (11026)
И с т о р и ч е с к а я  п о е з д к а

^  большему укреплению мира в Юго-Восточной Азии, ^ л я  Совета Министров С С С Р  советско-индонезийской дружбы и н . с .  Хрущ ева по странам Юго- мира во всем мире.Румынская газетаВосточной Азии и итоги его переговоров с руководящими деятелями этих стран продолжают находиться в центре внимания мировой общественности и печати.Комментируя итоги пребывания Н . С . Хрущ ева в Индонезии, болгарские газеты подчеркивают огромное значение этого визита. «Важный вклад в дело ослабления международной напряженности» таким заголовком сопровождает «Работническо дело» выступление Н . С . Хрущ ева на пресс-конференции. «Отечествен фронт» выносит в заголовок слова Н . С . Хрущ ева: «Лично я жду полезных результатов от конференции на высоком уровне». Эта газета отмечает, что Советский Союз оказывает большую и бескорыстную помощь народам Азии и Востока, направленную на укрепление их национальной экономики, на окончательное их высвобождение от оков колониализма.Другая болгарская газета —  «Земеделско знаме» пишет: Историческое посещение Председателем Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ евым Индонезии с начала и до конца протекало в атмосфере теплой сердечности и приве-^

Ромыниа ли- бера» указывает, что народы и государственные деятели Азии приветствуют визит Н . С . Хрущ ева в Индонезию, расценивая его как важную миссию, содействующую укреплению фронта миролюбивых государств, ликвидации холодной войны и ведущую к торжеству идеи мирного сосуществования и братского сотрудничества между народами.Будапештская газета «Мадьяр немзет», помещая подробное сообщение о пресс-конференции Н . С . Хрущ ева в Джакарте, пишет, что глава Советского правительства заявил на ней о хороших перспективах на 1960 год.Все пхеньянские газеты в подробном изложении опубликовали Совместное Советско-Индонезийское заявление. Это заявление, подчеркивает газета «Нодон син- мун», является громадным вкладом в дело укрепления мира и дружбы между народами.Вьетнамская газета «Нян зан» горячо приветствует успех визита Н . С . Хрущ ева в Индонезию. Газета отмечает, что визит Н . С . Х р ущева в Индонезию и другие страны Азии содействовал укреплению
В СШ А издан сборник речей 

и заявлений Н. С. ХрущеваН Ь Ю -Й О Р К , 1 марта. (Т А С С ). Под заголовком «З а победу в мирном соревновании с капитали.з- мом» американское издательство «Даттон энд Компани» выпустило в свет сборник речей и заявлений Н . С . Хрущ ева по различным во
просам, касающимся международ ного положения и внешней политики Советского Союза. Н . С . Х р ущев по просьбе издательства написал для американских читателей специальное предисловие.

Кто мешает запрещению 
ядерных испытанийЖ Е Н Е В А , 1 марта. (Т А С С ). Мировая общественность все с большей тревогой следит за ходом Ж еневского совещания трех держав о прекращении испытаний ядерно- го оружия, которое продолжается уж е более полутора лет. Вчера представитель С С С Р  на совещании С . К . Царапкин принял делегацию Всемирного Совета Мира в составе члена Президиума Всемирногб Совета Мира пастора Джеймса Энди- котта, генерального секретаря Всемирного Совета Мира Фернана Виня и члена Всемирного Совета Мира Артура Маньена.Делегация Всемирного Совета Мира выразила озабоченность в связи с затяжкой переговоров о запрещении испытаний ядерного оружия и поинтересовалась, в чем заключаются причины такого неудовлетворительного положения.В  своем ответе С . К . Царапкин отметил, что в последние 9 месяцев в работе совещания, действительно. наблюдается застЬй. Если за первые шесть месяцев переговоров— с 7 ноября 1958 года по май 1959 года на совещании были согласованы преамбула и 17 статей договора, то за последующие 10 месяцев не было согласовано ни одной статьи договора, не было достигнуто почт;и никаких реальных результатов.Действительная причина такого положения заключается в стремлении определенных влиятельных

кругов Соединенных Ш татов, и в частности Пентагона и комиссии по атомной энергии, под предлогом технических трудностей контроля не допустить заключения соглашения о полном запрещении испытаний атомного и водородного оружия. Недавно делегация Соединенных Штатов на совещании в Женеве выступила с предложением ограничить сферу действия договора о запрещении ядерных испытаний.Это американское предложение направлено на то, чтобы подземные ядерные взрывы определенной мощности не подпадали под действие договора, что несомненно повело бы к возобновлению испытаний ядерного оружия, к усилению гонки ядерных вооружений. С  таким предложением С Ш А  выступили, несмотря на то, что представители трех держав уже достигли соглашения по большинству положений договора, осталось договориться всего лишь по 2 — 3 статьям договора и по одному приложению.С . К. Царапкин заявил делегации Всемирного Совета Мира, что полностью разделяет озабоченность мировой общественности по поводу ненормально длительной затяжки переговоров в Женеве, и указал на угрозу для дела мира, если переговоры не приведут к быстрому заключению договора по прекращению всех испытаний ядерного оружия.

Газета подчеркивает поддержку Советским Союзом борьбы Индонезии за возвращение Западного Ириана, совместную поддержку двумя правительствами усиливающейся антиколониальной борьбы в Африке и единство их мнений по таким неотложным международным проблемам, как прекращение испытаний ядерного оружия и разоружение.Влиятельная японская буржуазная газета «Майници» пишет, что у  совместных заявлений, подписанных Хрущевым и руководителями Индии, Бирмы и Индонезии, имеется одна важная общая черта, которая объединяет все эти документы. Страны, подписавшие эти заявления, признали успешными 
5'силия в направлении ослабления международной напряженности и в связи с этим высказались в поддержку советских предложений о всеобщем и полном разоружении и запрещении атомного оружия. Учитывая растущее влияние этих трех азиатских стран, можно сказать, что совместные заявления, подписанные Советским Союзом с этими странами, усиливают позицию С С С Р  накануне совещания в верхах.Сейчас, когда премьер Хрущ ев закончил свою поездку по трем странам, пишет другая японская газета — «Иомиури», можно сказать, что эта поездка была успешной. Газета отмечает большое значение визита главы Советского правительства в страны Азии для экономического развития этих стран и указывает, что Советский Союз предоставляет слаборазвитым странам экономическую помощь на более выгодных условиях, нежели С Ш А . Индонезия, например, пишет газета, которая неоднократно отказывалась принять американскую помощь, обусловленную различными обязательствами, особенно приветствует помощь со стороны Советского Союза. (Т А С С ).

—  Новости из Германской —  
Демократической Республики

Спорт 
к  итогам игр по хоккею

Р Е К О Р Д  П Р О К А Т Ч И К О В  Р И З ЫМолодежный коллектив комплексной бригады металлургического предприятия в Ризе добился большого успеха: в течение одной смены он изготовил рекордное для предприятия количество труб без швов —  900 штук. Прежний рекорд составлял 856 труб. Один из членов бригады рабочий Подсцук заявил, что его бригада добилась этой производственной победы в честь нового миролюбивого шага Советского правительства — нового большого сокращения вооруженных сил.к р у п н е й ш и й  в  Е В Р О П ЕМагдебургский. завод «Месге- рете унд арматурен-верк» имени Карла Маркса объединился с предприятиями «Ш верарма- турен-верк» и стал крупнейшим в Европе заводом по изготовлению арматуры. В  результате .объединения выпуск продукции к 1965 году должен удвоиться по сравнению с существующим уровнем. В  настоящее время предприятие изготавливает арматуру для строящегося нефтепровода С С С Р — Г Д Р .Т О Р Г О В Ы Е  С В Я З И  Г Д Р — Ф Р А Н Ц И ЯНедавно торговые организации Г Д Р  и Франции подписали соглашение о списке товаров в торговле между обеими странами в 1960 году. Список предусматривает общий товарообмен на сумму 84,8 миллиона марок.

тировать в Г Д Р  некоторые виды машин, изделия из проката, ценную древесину и вина.По данным берлинской демократической печати, в 1959 году объем товарооборота между Г Д Р  и Францией превысил объем товарообмена между ними в предыдущем году на 21 процент.М Т С  П Е Р Е Д А Ю Т  Т Е Х Н И К У  К О О П Е Р А Т И В А МВ Германской Демократической Республике около 1.000 сельскохозяйственных производственных кооперативов (СХ П К ) получили в 1959 году сельскохозяйственную технику от машинно-тракторных станций. Они приобрели 9.000 тракторов, более 1.000 зерновых комбайнов, 900 картофелеуборочных и 900 свеклоуборочных комбайнов. 1.200 бригадиров, механиков и трактористов М Т С  пожелали стать членами С Х П К .Движение за передачу кооперативам сельскохозяйственной техники наиболее активно развивается в округах Магдебург и Галле. Так, в округе Магдебург до конца ноября прошлого года техника была передана 171 С Х П К , а через месяц число таких кооперативов достигло 237.Н О В А Я  П Р О Д У К Ц И ЯП Р Е Д П Р И Я Т И Я  В  Р У Л АНародное электротехническое предприятие «Фарцейг-элек- трик» в Рула, на юге Г Д Р , приступило к серийному производству автомобильных фар с

В  Коркино Челябинской области закончились финальные игры на первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой. Неудачно выступила команда Томского политехнического института. Потерпев ряд поражений, она заняла шестое место.Молодая команда карандашной фабрики, участвовавшая в соревнованиях на первенство Центрального совета «Труд» по хоккею с

мячом, выезжала в Красноярский край. Томичи встретились там с хоккеистами «Авангарда». Хозяева поля — красноярцы выиграли встречу с результатом 8:2. После трех туров команда Томской карандашной фабрики выбыла из соревнований на первенство Центрального совета «Труд» по хоккею с мячом.
Соревнуются селЬские 

спортсменЬ!Продолжаются соревнования сельских спортсменов области. Позавчера в борьбу вступили сборные команды районов, оспаривающие первенство по лыжному и конькобежному спорту. Мужчины стартовали на дистанцию пятнадцать километров, женщины —  на пять километров.Победительницей в гонках на пять километров среди сельских лыжниц стала представительница Пышкино-Троицного района В . В едерникова. Звание чемпионки областного совета «Урожай» завоевала Людмила Панкратьева —  ко.ч- хозница из Кожевниковского района, сейчас учащаяся Томского сельскохозяйственного техникума. Ее время —  23 мин. 56 сек.Пятьдесят сельских спортсменов вышли на пятнадцатикилометровую трассу. В  этих гонках победил представитель команды Томского района А . Кутузов с перво

разрядным результатом— 56 мин. 54 сек. Чемпионом областного совета «Урожай» стал Ян Тетерис, показавший время 56 мин. 33 сек.Хорошие личные результаты у Т . Вагановой, В . Яриковой, В . Никитина, А . Утопленникова, Н . Ма- рьенкина и ряда других участников спартакиады.В командном зачете после двух дистанций лидируют Томский, Ш е- гарский .и Асиновский районы.В этот же день на катке стадиона «Труд» разыгрывалось первенство в беге на коньках. Первое место заняли конькобежцы Томского района, на втором —  шегар- цы, на третьем — бакчарцы.
В ’Среду состоялись лыжные гон

ки на дистанцию тридцать кило
метров для мужчин и десять — 
для женщин. Сегодня соревнова
ния заканчиваются эстафетными 
гонками. В . С А Л Н И С .Г Д Р  поставит Франции различ- асимметричным «не ослепляю- ные виды машин, продукцию щим» светом. Сейчас они уста- электротехнической промыш- навливаются на легковых авто- ленности, точной механики и мобилях марки «Вартбург!}. оптики. Франция будет экспор- (Т А С С ). Шахматный чемпионат г. Томска

Дети штата Западная Вирдшиния

Народ Ньясаленда требует свободыА Д Д И С -А В Е В А , 1 марта. (Т А С С ). Прибывший сюда секретарь африканского национального конгресса Ньясаленда Каниеме Чиуме устроил вчера пресс-конференцию для местных и иностранных журналистов.В  своем заявлении Чиуме осудил колониализм и призвал независимые страны Африки оказать моральную и материальную поддержку народу Ньясаленда в его борьбе с иностранными поработителями, вынести проблему Ньясаленда , на повестку дня предстоящей конференции независимых стран Африки и следующей сессии Генеральной Ассамблеи О О Н , потребовать освобождения всех политических заключенных в Ньяса- ленде и добиваться предоставле

ния народу Ньясаленда, как и всем народам Африки, независимости.Характеризуя положение в Ньясаленде, Чиуме сказал, что эта страна представляет собой полицейское государство, где людей арестовывают за их убеждения. Он отметил, что по вине английских колонизаторов народ Ньясаленда живет в условиях ужасной нищеты, не имеет условий для получения образования.Народ Ньясаленда, подчеркнул Чиуме в заключение, полон решимости добиваться свободы. Он вместе с другими народами Африки будет бороться .за уничтожение колониализма на континенте и примет участие в создании процветающей Африки.
„Возможно ли большее безумие?“

Н Ь Ю -Й О Р К , 1 марта. (Т А СС). Газета «Нью-Йорк пост» опубликовала последнюю из серии статей о положении в штате Западная Вирджиния. « В  этом штате данные о безработице считаются секретными», —  указывает газета.Потрясающие статистические данные о числе безработных (71.950 человек в январе из общей численности населения менее 2 млн. человек, или 11,5 проц. всей рабочей силы) время от времени передаются из уст в уста, но вслух о них говорят редко.Газета отмечает «безразличное отношение федеральных и местных властей к экономическому кризису. Горняки, являющиеся главными жертвами «индустриальной эволюции», как деликатно выражаются, по существу, покинуты на произвол судьбы своей страной, своим штатом и своим профсоюзом».Далее газета «Нью-Йорк пост» приводит высказывания ряда официальных лиц штата на заседании

специальной сенатской комиссии по изучению проблемы безработицы, рисующие ужасающую картину нищеты и лишений горняков штата Западная Вирджиния и их детей.«Сердце разрывается от горя,— заявил директор школы Трайл,— когда видишь, как дети, которых мы не можем обеспечить завтраком, бегут завтракать домой во время перемены, но вскоре возвращаются в школу и спрашивают повара, не осталось ли чего-нибудь и для них».Один из сотрудников сообщил Трайлу: «Многие родители говорили мне, что они надеются попасть в тюрьму, поскольку в этом случае департамент , местного вспомоществования может быть будет кормить их детей и платить за врачебную помощь».«Руководители армии спасения в Уэлче Гарольд Бринсон и Доротея Бринсон, —  продолжает «Нью-Йорк пост», —  беседовали
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  k  III ,

с корреспондентом газеты о влиянии безработицы на детей.Гарольд Бринсон заявил: «Я  видел детей шести —  семи лет. которые зимой ходят без обуви».Доротея Бринсон воскликнула: «Д а. да, да1 Это правда, здешние дети голодают самым настоящи.м образом».Ш ериф и казначей Чеймберс сообщил: «В округе Минго я видел людей, которые копаются на свалках, куда магазины выбрасывают всякий мусор. Я  видел, как маленькие дети искали в этих ямах съестное и поедали найденное. Сердце сжимается, когда наблюдаешь такие сцены»...Газета приводит высказывание экономиста, профессора Фишмана, что «даже самый оптимистический анализ положения» показывает «невозможность ликвидации или урегулирования проблемы безработицы в штате Западная Вирджиния в ближайшие пять — семь лет, если не произойдет ничего нового».

В  четвертом туре чемпионата города Томска по шахматам к перерыву было зафиксировано лишь четыре результата: Косовец выиграл у Полгильцева, Рыков — у Браславского и Погорелов — у Акиш ина, партия Пурк —  Злобин закончилась вничью.В  воскресенье, в день доигрывания, еще одно поражение потерпел Пожильцев, проигравший Акишину. Рыков победил Косовца.В  пятом туре наиболее интересно протекала партия Пожильцев —  Тузков. Уж е в дебюте (королевский гамбит) Тузкову удалось добиться некоторого преимущества. Однако в середине партии он сделал ряд слабых ходов, в результате преимущество перешло к белым. И х победа, каза

лось, не вызывала сомнений. Но конец партии Пожильцев провел слабо и потерпел четвертое поражение.Воробьев выиграл у Ж укова. Первое поражение Злобину нанес чемпион Томского политехнического института Усынин. Косовец сдался Акиш ину. Лидер турнира Иванов получил очко без игры, так как его противник Крупин не явился. Партия Рыков —  Пурк отложена.После пяти, туров Иванов («Теп- лоэлектропроект») имеет 4 очка из 4 возможных, Погорелов («Труд») — 3 очка из 3 возможных и Ры ков (Томский завод резиновой обуви) — 3 очка из 4 сыгранных партий. А . П Е Т Р О В .
П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 3 марта по Томской области ожидается по южным районам облачная погода с прояснениями, слабый снег, по остальной территории без осадков, ветер переменный, 3 — 7 метров в секунду, температура по южным районам 10— 15, по остальным — 15— 20 градусов мороза.

В  последующие два дня по Томской области ожидается малооблачная погода без осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 22— 27, днем —  11 — 16 градусов мороза.
Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В ,

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова.3 марта —  «Трехминутный разговор» .Начало спектакля в 8 часов вечера.

Л О Н Д О Н , • 1 марта. (Т А С С ). Сообщения о намерении Западной Германии разместить в Испании свои военные базы «не только раскрыли возрождение старой оси Гитлера — Франко, но и показали миллионам людей, в каком ужасном положении мы оказались в результате вооружения Западной Германии»., —  пишет газета «Дейли уоркер», комментируя запросы в палате общин по поводу сговора между Бонном и франкистской Испанией.Газета критикует английское правительство за то, что оно попустительствует махинациям Бонна с базами в Испании. Отвечая на запросы в парламенте, пишет газета, министр иностранных дел Ллойд «увиливал, хитрил и уклонялся. Но одно ясно — он отказался заявить, что Англия будет сопротивляться созданию баз в Испании»,

Большую тревогу членов палаты общин вызвало заявление лейбориста Эдвардса о том, что филиал западногерманского монополистического треста « И . Г . Фар- бениндустри» создает и накопляет запасы ракет в Испании. «Дейли экспресс», едко высмеивая утверждения Ллойда, что ему ничего не известно о попытках немцев производить ракеты в Испании, возмущается политикой заправил' Н А Т О , которые «хотели бы ли- '■ шить Англию способности пред-1 принимать независимые действия,! предоставив немцам свободу доби-' ваться своих целей за ширмой Н А Т О » . «Возможно ли большее безумие?» — спрашивает газета.«Дейли геральд» требует, чтобы союз Н А Т О  «положил конец военным мерам Западной Германии, предпринимаемым вне контроля Н А Т О . Мы хотим, чтобы английское правительство немедленно предъявило это требование».
Военные действия в АлжиреК А И Р , 1 марта. (Т А С С ). Верховное командование Алжирской национально-освободительной армии опубликовало коммюнике о военных действиях в Алж ире за период с 25 по 26 февраля, в котором говорится, что потери французских войск за этот период составили 2 8 6 -убитых и 137 ране

ных. Части Национально-освободительной армии совершили наступательные операции на 11 военных позиций французских войск.Уничтожено 16 французских автомашин и бронеавтомобилей и взорван один французский военный эшелон. Сбит один французский военный самолет.

Кинотеатр имени М . Горького3 марта —  новый художественный фильм «Майя из Цхнети». С еансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,5-45, 7-30, 9-15, 11.Зал кинохроники 3 марта — новый документальный фильм «Дочери России». С еансы: 9 . 10-05, 11-10, 6-55, 8.Новый художественный фильм— «Адам хочет быть человеком». С е ансы: 12-15, 1-55, 3-35, 5-15, 9-05,10- 45.Кинотеатр имени И . Черных3 марта. Большой зал — новый художественный фильм «Майя из Цхнети». Сеансы: 8-55, 10-45,12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-35, 9-25,11- 10. Малый зал — «Смерть велосипедиста». Сеансы: 9, 10-40,12- 20, 2, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.Клуб имени Сталина3 марта —  «Майя из Цхнети».Сеансы: 3-10, 5 , 6-50, 8-40, 10-30.
й ш Ш ш йЧетверг, 3 марта19.00. Репортаж «В Тогурской школе Колпашевского района». 19.15. Концерт «Подарки наших друзей». 19.35. Фотоочерк «Обновленная земля», передача вторая. 19.50. «Последние известия». 20.00. Документальный фильм «Покорители моря». 21.00. Фильм- спектакль «Варвары» (1-я серия).

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 5 марта выпускает на экраны кинотеатров киноповесть
КАПИТАНСКАЯ ДОЧКА(Пс одноименной повести А . Пушкина).Автор сценария Н. Коварский.Постановщик В . Каплуновский.Оператор Э . Гулидов.В  ролях: О . Стриженов, С . Лукьянов, И . Арепина, В . Дорофеев, А . Шишков, И . Зарубина и др.Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г.

Автохозяйству №  15 Томского совнархоза требуются: начальник гаража, начальник автомастерских, автомеханик и охранники.Обращаться: гор. Томск, Нижний луг, 4.Горремстройтресту требуются: токарь по металлу, плотники, штукатуры, печники, конопатчики и разнорабочие.Обращаться: г. Томск, улица Алтайская, 5. 2 — 2

М О Ж Н О  В Ы И Г Р А Т Ь
ОТ 4:00 ДО 50 ,0 00  рублей:по Государственному 3% внутреннему выигрышному займу в 74 основном тираже выигрышей, который состоится 30 марта 1960 года.В  тираже на 14 разрядов займа разыгрываются 119000 выигрышей на общую сумму 65.102.800 рублей, в том числе:28 выигрышей по 50.000 рублей70 выигрышей по 25.000 рублей350 выигрышей по 10.000 рублей1120 выигрышей по 5.000 рублей9800 выигрышей по 1.000 рублей107632 выигрыша по 400 рублейУсловиями займа предусмотрено, что выигравшие облигации погашаются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах не участвуют. В  то же время количество выигрышей, разыгрываемых в тиражах, остается неизменным.Поэтому вероятность выигрыша по облигациям займа увелн- чиваеи я с каждым тиражом.Облигации займа продаются и свободно пок5шаются сберегательными кассами.Приобретайте облигации Государственного 3% внутреннего выигрышного займа. Управление гострудсберкасс в  госкредита Томской области.

Государственному подшипниковому заводу требуются рабочие всех специальностей и ученики.Обращаться: г. Томск, Северный городок, корпус 9 , отдел кадров, приемные дни: вторник, среда и пятница. 4 — 1Конструкторско - технологическому бюро облпромсовета требуются инженеры и техники: конструкторы, механики, технологи, химики и швейники.'Обращаться: г. Томск, переулок Татарский, 22. 2— 1

Томская счетоводно-ботгалтер- ская школа объявляет пр1шм заявлений в группу подготовки бухгалтеров и счетоводов промышленного учета.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 14, телефон 24-16.
2— 1.Столбопропиточному пункту тре- буются старший бухгалтер на самостоятельный баланс и автомеханик.Обращаться: г. Томск, улица Пролетарская, 50, телефон 25-17.3 — 3

Томскому гормолзаводу на постоянную работу требуется техник-нормировщик.Обращаться: г. Томск. улица Равенства, 20. отдел кадров. 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 2Томскому управлению «Росглав- втормета» требуются техник-строитель и кассир-инкассатор.Обращаться; г. Томск, улица Яковлева. 18.'

Исполнительный комитет Томского областного Совета депутатов трудящихся с глубоким прискорбием извещает о смерти j старейшего работника областного театра Заслуженного артиста Р С Ф С РЗ А Т О Н С К О Г О  Александра Михеевича.
Правление Томского городского товарищества садоводов имени И . В . Мичурина до 15 марта принимает заявки на приобретение посадочного материала.Членам товарищества, имеющим задолженность по взносам, предлагается погасить ее не позднее 15 марта 1960 года.Просьба также вносить членские и целевые взносы за 1960 год.Адрес правления: г. Томск, переулок Нахановича. 8 , 4-й этаж, телефон 27-22.

БЕРЕГАИТЕ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!

При с б р а сы в а н и и  с н е г а  с кры ш  д о м о в  не п о в р е ж д а й т е  
в о зд у ш н ы е  ли ни и  э л е к т р о п е р е д а ч .На производство работ по сбрасыванию снега вблизи электрической линии нужно получить разрешение в конторе горэлектросети (гор. Томск, Подгорный переулок, 4, телефон 53-14).

Томскому ордена Трудового Красного .Знамени заводу режущих инструменгов требуются; рабочие всех специальностей, инже. неры, конструкторы и механики.Обращаться: г. Томск, улица Учебная, 37, отдел кадров, телефон 35-51. 5 — 5Томской Г Р Э С -П  требуются на постоянную работу: печник, обмуровщики, газосварщики, слесари и шоферы на пожарную автомашину.Обращаться; г. Томск, улица Шевченко, 44.
2 — 1Филиалу научно-исследовательского института кабельной промышленности требуются! инженеры-конструкторы и квалифицированная машинистка.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 7, телефон 49-02.

Томской базе «Росторгодежда» требуются: кладовщик, приемщик товаров и грузчики.Обращаться: г. Томск, улица Набережная реки Ушайки, 8.Гр-н Саушкин Нестер Алексеевич, проживающий в г. Томске, улица 2-я Рабочая, 6, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Саушкиной Марфой Максимовной, проживающей в г. Томске, переулок Дорожный, 17, кв. 4.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 8-го участка г. Томска.Гр-ка Бондарева Тамара Александровна, проживающая в г. Томске, улица Ташкентская, 10, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Бондаревым Василием Ивановичем.Дело подлежит рассмотрению в Томском областном суде.
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